
DEBATES
O maior desserviço que um

candidato a qualquer cargo faz
ao seu eleitoral é fugir dos deba-
tes ou que seja um debate públi-
co. E, ao mesmo tempo, desser-
viço também é ir ao debate e,
pura e simplesmente, agir com
provocações e não com ideias,
com projetos. É bom que todos
os eleitores fiquem atentos a isso.
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Trabalho infantil é tema de
entrevistas na Educativa FM
Profissionais da rede socioassistencial serão entrevistados dias 7, 9 dia 13 de
junho; 12 é comemorado o Dia Mundical de Combate ao Trabalho Infantil

Em referência ao Dia Mundi-
al de Combate ao Trabalho Infan-
til, instituído em 12 de junho pela
Organização Internacional do Tra-
balho (OIT), em 2002, a Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) em par-
ceria com a rádio Educativa FM,
realiza entrevistas sobre o tema
nos dias 07, 09 e 13/06, sempre
das 8h40 às 9h15, com profissio-
nais da rede socioassistencial. As
entrevistas fazem parte da progra-
mação da Prefeitura, realizada
por meio da Smads, com ações de
enfrentamento à violação de di-
reitos de crianças e adolescentes.

Hoje (7), os convidados Fer-
nando Camargo, sociólogo e mem-

bro do setor de Vigilância Socio-
assistencial da Smads, e Natália
Guimaro, psicóloga do departa-
mento de Proteção Social Especial
da Smads, abordarão questões re-
lacionadas às ações de enfrenta-
mento do trabalho infantil, di-
agnóstico do município e as no-
vas formas de trabalho infantil
instauradas com a pandemia.

Na quinta (9), será a vez do
técnico de segurança do trabalho
do Cerest, Marcos Hister e Miu-
laine Cardoso, conselheira tute-
lar. Na oportunidade, a aborda-
gem ao tema trará as consequên-
cias no desenvolvimento de cri-
anças e adolescentes, bem como,
o impacto na saúde, a garantia

de direitos, o papel da rede de pro-
teção na erradicação do trabalho
infantil e os canais de denúncias.

No dia 13/06, próxima se-
gunda-feira, as entrevistadas se-
rão Lígia Angelocci, coordenado-
ra do Serviço Especializado em
Abordagem Social (Seas) e Rosi-
meire Bueno Jorge, técnica de re-
ferência do Programa de Erradi-
cação do Trabalho Infantil (Peti).
Os assuntos discorrerão sobre os
desafios no enfrentamento do
trabalho infantil e a importância
da rede socioassistencial e inter-
setorial para o atendimento de
crianças, adolescentes e suas fa-
mílias. Os ouvintes poderão par-
ticipar com perguntas aos entre-

vistados, via WhatsApp da rádio
Educativa FM (19) 3433-4430.

PROGRAMAÇÃO – A Pre-
feitura, por meio da Smads, reali-
za durante todo o mês de junho,
ações relacionadas ao trabalho in-
fantil, com crianças, adolescentes,
jovens e idosos nos Serviços de
Convivência e Fortalecimento de
Vínculos, Centros de Referência de
Assistência Social (Cras), Progra-
ma Criança Feliz, entre outros.

No dia 23/06, a partir das
8h30, acontece também o Seminá-
rio Municipal de Enfrentamento ao
Trabalho Infantil, no auditório do
Sesc Piracicaba. O evento contará
com a palestra O Trabalho Infantil
nas Ruas, Desafios para a sua Er-

radicação, ministrada pelo sociólo-
go e cientista político, João Jerony-
mo de Aquino Neto e Alessandra
Tavares; com mediação de Maithe
Setin, psicóloga do Instituto Formar,
e Rosimeire Jorge. Os interessados
podem se inscrever a partir de ama-
nhã, 07/06, no Portal do Sesc https:/
/www.sescsp.org.br/programacao/
o-trabalho-infantil-na-rua-
desafios-para-sua-erradicacao/.

Durante o seminário haverá,
também, apresentações culturais
com o Centro de Atendimento So-
cioeducativo (Case) e Instituto For-
mar, exibição de vídeos sobre o
tema, rodas de conversa e oficina
de grafite para crianças e adoles-
centes, com a Casa do Hip Hop.

EEP — O coordenador do evento e do curso de Engenharia de Produção da EEP, André
de Lima, que acontece nesta terça na Escola de Engenharia de Piracicaba (EEP). A12

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), abriu ontem
(6) agenda para vacinar com a
4ª dose (2ª dose adicional) as
pessoas com 50 anos ou mais que
tomaram a 3ª dose (1ª dose adi-
cional) há, pelo menos, quatro
meses. O agendamento deve ser
feito no site VacinaPira (https:/
/vacinapira.piracicaba.sp.gov.br/
cadastro/blk_inicial/). Para se
vacinar contra a Covid-19, é ne-
cessário apresentar documento
de identificação com foto, CPF,
comprovante de residência em
Piracicaba e comprovante de va-
cinação com as doses anteriores.
5ª DOSE – No mesmo horário
também será aberta agenda para
vacinar com a 5ª dose (3ª dose
adicional) idosos com 60 anos ou
mais com imunossupressão gra-
ve que tomaram a 4ª dose há,
pelo menos, quatro meses.

VacinaPira
libera
4ª dose:
acima de 50

DivulgaçãoDivulgação

PIRACICABANA É BRONZE
Com a presença da ginasta
piracicabana Nicole Pircio (a
segunda da esquerda para a
direita na foto), revelada no
Programa Desporto de Base
(PDB) da Prefeitura de Piraci-

caba, a seleção brasileira fez
história no último domingo
(5), na Itália, ao conquistar a
medalha de bronze na etapa
de Pesaro da Copa do Mun-
do de Ginástica Rítmica. A8
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A Rainha e Joãozinho
"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

narquia. Até hoje, cul-
tuamos a nobreza, a
realeza criando e ad-
mirando ídolos a que
demos títulos de reis:
Rei Roberto Carlos,
Rei Pelé, Rei Momo,
Rei da Soja, Rei dos
Ladrões, Rainha do
Carnaval, Princesa do
Oeste, Princesinha do

Mar. O próprio exército brasilei-
ro tem nostalgia monárquica:
seu patrono é o Duque de Caxi-
as. E condes e duques e barões.
Que ainda sobrevivem entre
nós, aqui mesmo, em Piracica-
ba; Barão e Baronesa de Serra
Negra, Barão e Baronesa de Re-
zende, Barão de Piracicamirim.

Insisto: sonho com um país
construído em bases dignas, ci-
vilizadas, que se inspirasse na
aretê grega, socrático-aristoté-
lica. É o significado da virtude,
da excelência, um governo dos
melhores e mais qualificados e,
também, uma concepção de so-
ciedade onde as ações huma-
nas revistam-se dessa grande-
za moral. É óbvio que uma de-
turpada monarquia pode mer-
gulhar na tirania. Da mesma
forma, a corrupção da demo-
cracia redunda na desordem e
anarquia. É o desafio mais do
que milenar de todos os povos
em busca de seu caminho.

Penso ainda nisso, mesmo
sabendo não ter mais tempo se-
quer para ver este nosso grandi-
oso país recuperar-se do caos a
que foi atirado. Penso em João-
zinho Orleans e Bragança como
monarca brasileiro, vivendo a
vida lá em Petrópolis, dando fes-
tas, criando romances para as-
sanhar veículos de comunicação
e redes sociais. Não haveria es-
paço para “famiglias” de políti-
cos medíocres. Comentaría-
mos, então, as fofocas da Cor-
te, os vestidos das princesas. Um
Brasil, pois, de conto de fadas.
Sonho em vez de pesadelo.

Até a corrupção seria di-
ferente. Vestiria roupa de
gala. Sem coturnos.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Confesso não
conseguir en-
xergar o mun-

do sem a Rainha Eli-
zabeth. Chegando
aos 70 anos de seu
reinado, ela, desde o
pós-guerra, é coauto-
ra de nossa história.
Chamam-na de “Avó da Euro-
pa”. Melhormente, penso eu,
deveria ser reconhecida como
“Avó do Mundo”. Pois sua in-
fluência pairou sobre as nações
em todas essas décadas. Tem
sido amada, respeitada, reco-
nhecida como personalidade da
qual fruem sabedoria, nobreza,
prudência, cordialidade.

Considero-me absolutamen-
te suspeito para emitir qualquer
juízo sobre a monarquia inglesa.
Espiritualmente, sinto-me como
súdito dela desde os tempos do
Rei Artur e dos Cavaleiros da
Távola Redonda. Cresci lendo
histórias deles. Quando Elizabe-
th foi consagrada rainha, vivia,
eu, os meus tenros 12 anos, no
início do então curso ginasial do
Colégio Dom Bosco. Os padres
não, lá, muito simpatizavam com
a nova rainha, subordinados,
ainda, às questões religiosas.
Maldiziam de Henrique VIII,
ancestral de Elizabeth que rom-
pera com o Vaticano. Ao mesmo
tempo, porém, os fundamentos
da língua inglesa, que nos ensi-
navam, tinham a história, o so-
taque, os cacoetes britânicos.

Admito escancaradamente:
tenho inveja da monarquia bri-
tânica. Não sei se há doçura em
inveja, mas a minha – sinto-a
assim – é uma doce inveja. E,
agora, fortalecida pela imensa
vergonha com que a “famiglia”
do tal capitão cobre o Brasil. As
grosserias, as mentiras, as ma-
landragens, a incivilidade, as
vulgaridades, a incompetência, a
filosofia de caserna e de taberna,
a falta de pudor – como isso
tudo dói ainda mais diante das
celebrações dos ingleses por sua
milenar monarquia. Fico en-
vergonhado. E com pena de
nós, brasileiros, que, em nossa
história, tivemos a nobreza, a
cultura, a dignidade, a honra-
dez de D. Pedro II. E que foi
deposto justamente por grosse-
rias de coturnos militares, ain-
da ecoando no solo deste país.

Acredito num Brasil monár-
quico-parlamentarista. Pois,
creio, com convicção plena, numa
alma brasileira nostálgica da mo-
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Dissolução parcial
de sociedade

Adissolução parcial de so-
ciedade ou a resolução da
 sociedade, em relação a

um sócio, como chama o Código
Civil, pode ser causada: a) von-
tade dos sócios; b) morte de só-
cio; c) retirada de sócio; d) ex-
clusão de sócio; e) falência de
sócio; f) liquidação de quota a
pedido de credor do sócio.

Na dissolução parcial da so-
ciedade, por deliberação dos só-
cios, com a saída de um deles,
apurando-se haveres, via de re-
gra, não costuma haver confli-
tos entre interessados.

Quando falece sócio de so-
ciedade contratual, os sucesso-
res (herdeiros ou legatários)
não estão, em nenhuma hipó-
tese, obrigados a ingressar na
sociedade, podendo requerer
dissolução parcial, para recebe-
rem o valor da participação so-
cietária. Se a sociedade for de
pessoas, podem os sucessores
do sócio morto ingressar na
sociedade, se nenhum dos só-
cios sobreviventes se opuser.

Inexistindo conflito de
i n t e r e s s e s ,  a  s o c i e d a d e
d e v e  p e r m a n e c e r ,  c o m  a
quota do de cujos transfe-
rida para quem o suceder.

A exclusão de sócio é causa
de dissolução parcial. Quando
tem por causa a exclusão de
sócio, a dissolução pode ser ju-
dicial ou extrajudicial, em fun-
ção de variáveis diversas.

A falência de sócio, também,
dá ensejo à dissolução parcial da
sociedade contratual, vez que a
lei determina, nesse caso, a apu-
ração dos haveres do falido, para
pagamento à massa (Código Ci-
vil, artigo 1.030, § único).

Deve-se observar que esses
casos de dissolução parcial não
se aplicam a todas as socieda-
des contratuais, pois a socie-
dade limitada pode estar su-
jeita,  supletivamente, à Lei
das Sociedades Anônimas.

O CPC de 2015 disciplina a
ação de dissolução parcial de
sociedade, como procedimen-
to especial, podendo ter por ob-
jeto, alternativa ou cumulati-
vamente, a dissolução parcial
em relação a sócio falecido, ex-
cluído ou que exerceu o direi-
to de retirada ou recesso.

A dissolução de fato de so-
ciedade empresária é mais co-
mum, do que seria desejável.
Ao invés de observar o proce-
dimento extintivo, previsto em
lei, limitam-se a vender o acer-
vo, encerrar as atividades e se
dispersarem – é o conhecido
“golpe na praça”.  Responde-
rão pela liquidação irregular.

———
Frederico Alberto Bla-
auw, mestre em Direi-
to Comercial, advoga-
do e consultor de em-
presas, professor de
Direito Empresarial

Dignidade Humana e Direitos de Cidadania
É o momento deÉ o momento deÉ o momento deÉ o momento deÉ o momento de
construir umaconstruir umaconstruir umaconstruir umaconstruir uma
sociedade quesociedade quesociedade quesociedade quesociedade que
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Adelino Francisco
de Oliveira

Para que a demo-
cracia não seja
apenas um con-

ceito abstrato, uma
palavra vazia, sem ne-
nhuma relação com a
realidade objetiva da
vida, torna-se necessário que os
direitos de cidadania sejam ga-
rantidos para todos e todas de
maneira efetiva. Os direitos de-
vem se fazer presentes nas di-
nâmicas mais cotidianas dos
afazeres das pessoas, tornan-
do a jornada existencial ampa-
rada, protegida e plena de pos-
sibilidades. Trata-se de garan-
tir todos aqueles direitos que
sustentam a vida, de modo que
ela seja sempre abundante.

O ponto de partida para se
garantir os direitos de cidada-
nia consiste no reconhecimento
de que cada pessoa, em sua sin-
gularidade histórica, é portado-
ra de dignidade humana. Essa
é uma condição inalienável. A
dignidade humana não é algo
que se ganha ou mesmo que se
conquista, nem muito menos é
uma conceção de algum poder.
O simples fato de pertencer à es-

pécie humana já confe-
re à pessoa a dignida-
de de ser gente. Por-
tanto, a dignidade hu-
mana não é algo tam-
bém que possa ser per-
dido. Todos e todas so-
mos portadores de
uma dignidade huma-
na fundamental.

Mas a dignidade humana
tem sido profundamente des-
respeitada, não sendo realmen-
te reconhecida. É preciso ressal-
tar que mesmo em situações
aviltantes, que desconhecem e
violentam a condição humana,
a pessoa continua tendo sua
dignidade. A pobreza é uma si-
tuação social que se levante con-
tra a dignidade humana, negan-
do à pessoa o acesso aos direitos
de cidadania. Por isso, em uma
sociedade efetivamente demo-
crática não pode existir injusti-
ças sociais, que lançam a pessoa
na vulnerabilidade da pobreza.

Reconhecer que toda pessoa
traz, desde sua natureza, a dig-
nidade humana é o passo funda-
mental para se superar todas as
formas de opressão, exploração e
preconceitos. Todos e todas, mar-
cados pelas diferenças e especifi-
cidades humanas, são iguais em

dignidade, logo devem ter acesso
a todos os direitos de cidadania.
A dignidade coloca todas as pes-
soas, com suas diferenças, como
iguais, no mesmo patamar de hu-
manidade. Expressões de racis-
mo, por exemplo, representam a
negação de uma dignidade hu-
mana absoluta e universal.

A sociedade somente alcança
a democracia, em um sentido for-
te e amplo, quando constrói con-
dições estruturais para que todas
as pessoas, sem nenhuma exceção,
tenham a dignidade humana re-
conhecida, em uma existência ple-
na em direitos. O próprio reconhe-
cimento da dignidade humana
não pode ser também letra mor-
ta, uma mera retórica vazia e sem
conexão com a vida cotidiana.

Quanto mais ampla e larga
for a concepção de vida, mais di-
reitos precisam ser garantidos.
Essa é a dialética da democra-
cia: garantir que todas as con-
cepções de existência tenham le-

gitimidade e reconhecimento no
conjunto da sociedade. A de-
mocracia não condiz, então,
com visões fechadas de existên-
cia, presas a modelos fixos, es-
táticos de comportamentos. A
complexidade e potência que é a
vida humana, pede compreen-
sões sociais abertas e dinâmicas.

Já existe uma vasta teoria,
muitas leis, acordos firmados
e cartas de compromisso que
fundamentam a compreensão
sobre a dignidade humana e
sobre a própria democracia.
Agora é hora de tornar tudo
isso uma realidade efetiva! É
tempo de lutar pelos direitos de
cidadania! É o momento de cons-
truir uma sociedade que tenha
como fundamento a justiça e
o direito, no pleno reconheci-
mento efetivo da dignidade ine-
rente a toda pessoa humana.

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
no Instituto Federal,
campus Piracicaba;
Doutor em Filosofia e
Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br;
@ P r o f _ A d e l i n o _ ;
professor_adelino

Reflexão do nosso papel ambiental
Alex Gama Salvaia

Cinco (5) foi o Dia
Mundial do Meio
Ambiente e ape-

sar de clichê, tenho o
dever de ofício de es-
crever sobre o tema.

A experiência que
tenho vivido com essa
temporária condição
de servidor público, responsável
pela Secretaria Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente, sem dú-
vida alguma, pode ser descrita
como única e desafiadora.

Única porque jamais imagi-
nei ou almejei ocupar um cargo
público, principalmente um car-
go de confiança, a convite, pri-
meiramente, de um amigo.

Desafiadora, pois não tenho
formação na área e tenho apren-
dido incontáveis lições diaria-
mente, vindas dos servidores de
carreira e comissionados com
formação ambiental, de amantes
do meio ambiente, dos órgãos de
fiscalização ambiental, como Ce-
tesb, Comdema, Polícia Militar
Ambiental, o Ministério Público,
por meio do Gaema e Promotoria
do Patrimônio Público, dentre ou-
tros importantes atores deste uni-
verso, como um simples cidadão
que se dedica a cuidar de nossa
cidade de maneira gratuita.

Em nossa rotina, vamos do

mais triste cenário, ao
maior êxtase e não há
nenhum dia igual ao
outro. Não há rotina,
nem marasmo. Todos
estão pedindo urgência
no atendimento de seu
pedido e muitos não as-
similam bem uma res-
posta negativa.

Mas também pas-
samos a receber diversos elogios e
agradecimentos através das redes
sociais e até mesmo pelo 156! E olha
que antes a Sedema recebia mais
de 700 pedidos por mês via 156, a
maioria para o setor de arboriza-
ção (poda e retirada de árvore),
mas tais pedidos eram simplesmen-
te ignorados e arquivados. Hoje,
todo mês estamos atendendo os
pedidos novos e um pouco do sal-
do de não atendimentos de 2020.

Em resumo, apesar dos diver-
sos motivos para deixar o Poder
Público — todos os dias me pego
pensando: “o que estou fazendo
aqui?”—, tenho alguns bons mo-
tivos para não encerrar essa jor-
nada, sem antes contribuir para
a concepção de um legado.

Tenho uma filha que hoje
tem 9 anos de idade e minha
maior motivação é um dia ela
saber que o pai não foi mais uma
pessoa que passou por este pla-
neta, sem deixar sua marca,
uma contribuição que vai per-
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manecer após a morte, ou mesmo
que permita ser bem lembrado.

Apesar de podermos atingir
isso na iniciativa privada, enten-
di que essa oportunidade ampli-
fica consideravelmente o poder
de efeito desse propósito.

Assim, todos os dias sigo
construindo esse ambiente e con-
to com a incansável e incondicio-
nal colaboração de todos os ser-
vidores lotados na Sedema, os
quais, desde o início, compraram
a ideia e estão rompendo com as
travas do passado e passando a
agir de modo proativo e asserti-
vo, melhorando continuamente.

Agora, já que o tema diz so-
bre reflexão, quero aqui fazer
uma confissão: eu não dava mui-
ta importância às questões ambi-
entais e não acreditava que nos-
sas ações individuais, pudessem
fazer a diferença (positiva ou ne-
gativamente) para o planeta como
um todo. Jogava papel no chão e
nunca pensei em preservar nada.
Não há nada de sábio nisso.

Como já mencionei em um ar-
tigo anterior, aprendi que há três
tipos de pessoas no mundo: o tolo,
o inteligente e o sábio. O tolo erra e
não aprende. O inteligente erra e
aprende com o próprio erro e o sá-
bio vê o tolo e o inteligente errando
e aprende com o erro dos outros.

Isto posto, aprenda com
meus erros e se importe mais
com o meio ambiente. Pequenos
gestos podem fazer a diferença,
quando uma coletividade passa
a se comportar melhor.

N ã o  s e r e m o s  s á b i o s  o
tempo todo, mas não pode-
mos nos permitir ser tolos em
nenhuma circunstância.

Quer saber a maior? É mais
legal pensar de forma preservado-
ra. A gente percebe que dá pra con-
ciliar sustentabilidade com desen-
volvimento econômico e assim
como é boa a sensação de entrar
em casa após a termos limpado, é
agradável a sensação de passar
por um lugar que antes era degra-
dado e agora está limpo e bonito.

Pense você também e ve-
n h a  p a r a  o  t i m e  d o s  q u e
amam o planeta. Afinal, não
há um plano B para ele!

———
Alex Gama Salvaia, ad-
vogado, mestre em Di-
reito, secretário de De-
fesa do Meio Ambiente
de Piracicaba (Sedema)

Pedro I, o compositor
José Renato Nalini

Impressionante o
desconhecimento
dos brasileiros em

relação ao seu primeiro
Imperador. Pedro I foi
um gênio. Nosso com-
plexo de “vira-lata” cos-
tuma contemplar uma
caricatura do jovem fi-
lho de D. João VI, também de cer-
ta forma ridicularizado. Fala-se
mais em suas aventuras, do que
em suas incríveis proezas. Pense-
se que esse príncipe, que falava
muitos idiomas, conseguiu fazer a
independência do Brasil, sem con-
flitos. Era poeta, redigiu uma be-
líssima Constituição – a de 1824 –
fez de sua filha Maria da Glória a

Rainha de Portugal e
era notável compositor.

Ao escrever sobre
sua coroação, o Monse-
nhor Guilherme Schu-
bert estranha não en-
contrar notícias sobre a
música executada du-
rante a cerimônia. Pe-
dro I compôs o “Hino à
Independência”. O au-

tógrafo está no Instituto Histó-
rico e Geográfico Brasileiro. O Im-
perador escreveu um “Te Deum”,
enquanto era Príncipe da Beira, e
o dedicou ao pai, D. João VI.

Também compôs um “Cre-
do”, muitas vezes executado sob
o título “Credo do Imperador”,
um motete a São Pedro de Al-
cântara e uma sinfonia.

Os brasileiros têmOs brasileiros têmOs brasileiros têmOs brasileiros têmOs brasileiros têm
inúmeros motivosinúmeros motivosinúmeros motivosinúmeros motivosinúmeros motivos
para celebrarpara celebrarpara celebrarpara celebrarpara celebrar
seu primeiroseu primeiroseu primeiroseu primeiroseu primeiro
ImperadorImperadorImperadorImperadorImperador, de, de, de, de, de
quem a naçãoquem a naçãoquem a naçãoquem a naçãoquem a nação
deveria terdeveria terdeveria terdeveria terdeveria ter
infinitas saudadesinfinitas saudadesinfinitas saudadesinfinitas saudadesinfinitas saudades

Todavia, embora descrita em
detalhes a solenidade da coroa-
ção, inclusive com o registro de
todos os seus partícipes e ofici-
antes, nada se fala sobre a músi-
ca. Era Mestre de Capela o Padre
José Maurício Nunes Garcia, o
que é comprovado pela folha de
pagamento do último quarto de
1822, pela qual o padre composi-
tor recebeu uma côngrua de cen-
to e cinquenta e seis mil réis.

Teria Pedro I escrito algu-
ma peça especial para tão impor-
tante ocasião? Se não teve con-
dições de compor, já que asso-
berbado com a consolidação do

novel império, qual teria sido a
música executada naquela sa-
gração litúrgica, expressão con-
creta da subsistência da teoria
do direito divino do monarca?

É uma tarefa para pesqui-
sadores da música brasileira,
como o Maestro Júlio Meda-
glia, que menciona a excelên-
cia dos músicos dos tempos da
colônia e do Império, de igual
dimensão em importância, ou
até superiores aos europeus.

De qualquer forma, os bra-
sileiros têm inúmeros motivos
para celebrar seu primeiro Im-
perador, de quem a nação de-
veria ter infinitas saudades.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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AUDIÊNCIA DECIDIU
A Taça “Libertadores da

América” voltará para a Globo
que fechou para o período 2023/
26. Segunda a Conmebol, a com-
petição sul-americana foi negó-
cio bom apenas para o SBT que
marcou pontos altos, contudo,
patrocinadores parceiros dos or-
ganizadores alegaram perda de
telespectadores. No SBT os jogos
aconteceram na parte final de
2020, mais 2021/22.  A justifica-
tiva para nova mudança foi não
só necessidade de melhor oferta
financeira, mas também o tama-

nho da audiência, na televisão
brasileira aferida pela Kantar
Ibope Media: cada ponto em São
Paulo equivale a 76.577 domicí-
lios e 205.377 indivíduos. Em
2020, a Globo anunciou a que-
bra do contrato e a Conmebol
cobrou multa de U$$ 120 milhões
(R$ 660 milhões) que foi parar
na justiça. Agora, antes do julga-
mento, as partes anunciaram um
acordo que inclui a volta da “Li-
bertadores” na emissora carioca.
A Globo, no entanto, continua
sem o Paulista, Carioca, Copa
América e a Champions Leage.

EXPANSÃO
A expansão da produção

de trigo nos estados das regi-
ões Norte e Nordeste do Brasil
foi tema de audiência pública
na Comissão de Agricultura e
Reforma Agrária (CRA) do Se-
nado Federal. O assessor téc-
nico da Confederação da Agri-
cultura e Pecuária do Brasil
(CNA), Tiago Pereira, partici-
pou do encontro e afirmou que
o trigo é uma cultura tipica-
mente cultivada no Sul do país,
por se adaptar bem ao clima
frio, mas recentes pesquisas da
Embrapa mostram que é possí-
vel a tropicalização do cereal.

FATURAMENTO
Os maiores volume e preço

dos produtos do agronegócio
brasileiro exportados nos primei-
ros quatro meses de 2022 garan-
tiram um forte aumento no fa-
turamento do setor. Pesquisas
do Cepea (Centro de Estudos
Avançados em Economia Apli-
cada), da Esalq/USP, realizadas
com base em dados da Secex
(Secretaria de Comércio Exteri-
or) mostram que, de janeiro a
abril de 2022, o volume expor-
tado pelo agronegócio nacional
cresceu 5% em relação ao mes-
mo período do ano anterior.

CÓDIGO FLORESTAL
O diretor do Serviço Flores-

tal Brasileiro (SFB), Pedro Alves,
informou que o governo federal
criou o Plano Nacional de Regu-
larização Ambiental (Regulari-
zAgro), para atender ao Código
Florestal. Nesse cenário, 72% dos
produtores rurais do país já de-
clararam o perfil de uso do solo
e cerca de 18% dos registros do
Cadastro Ambiental Rural (CAR)
já tiveram algum tipo de análise.

TRIGO
O clima da Argentina pode

não ser muito favorável para a
cultura do trigo, segundo infor-
mações da TF Agroeconômica.
De acordo com a Bolsa de Valo-
res de Rosário, as condições es-
peradas para os próximos me-
ses são as mesmas de 2020,
quando os rendimentos nos
pampas argentinos eram baixos.

PRÊMIO
A Embrapa receberá, no dia

13 de junho, na sede da Organi-
zação das Nações Unidas para
Alimentação e Agricultura
(FAO), em Roma, Itália, o Prê-
mio Campeã da FAO (2022
Champion Award), considerado
o mais alto prêmio corporativo
mundial, em reconhecimento à
contribuição significativa e no-
tável para o avanço dos Objeti-
vos de Desenvolvimento Susten-
tável da Agenda 2030.

CESTAS
A Companhia Nacional de

Abastecimento (Conab) promo-
veu mais uma rodada de leilões
para aquisição de 254.880 qui-
los de açúcar cristal, 81.900 la-
tas de óleo de soja refinado de
900ml e 39.136 quilos de feijão
comum cores. O objetivo é a
composição de cestas de alimen-
tos destinadas a famílias indí-
genas em situação de inseguran-
ça alimentar e nutricional nos
estados do Amazonas, Roraima,
Rondônia e Santa Catarina.

CURSOS
O Serviço Nacional de

Aprendizagem Rural (Senar)
está com as inscrições abertas do
processo seletivo que vai forne-
cer 2.510 vagas para os cursos
técnicos de nível médio em Agro-
negócio, Fruticultura e Zootec-
nia. Os interessados podem se
candidatar até o dia 29 de ju-
nho. Os cursos gratuitos semi-
presenciais têm duração de 4 a 5
semestres e são voltados para
pessoas do meio rural que dese-
jam ampliar as oportunidades de
atuação no setor agropecuário.

CRESCIMENTO
As exportações do agrone-

gócio paulista cresceram 26,1%
nos primeiros quatro meses de
2022, em relação ao mesmo perí-
odo do ano passado, totalizando
US $ 7,30 bilhões, segundo da-
dos do Instituto de Economia
Agrícola (IEA-APTA), da Secre-
taria de Agricultura e Abasteci-
mento do Estado de São Paulo.
Durante o período, houve tam-
bém aumento de 5,2% nas im-
portações do agro estadual.

APROXIMAÇÃO
Francisco Matturro, secre-

tário de Agricultura e Abasteci-
mento do Estado, manteve uma
reunião virtual com Manuel Ote-
ro, diretor-geral do Instituto In-
teramericano de Cooperación
para la Agricultura (IICA). A
conversa serviu para estreitar
laços entre as partes visando fu-
turas cooperações. Durante a
reunião, Matturro falou sobre
programas como o Microbacias
e sobre ações de incentivo à in-
tegração lavoura-pecuária,
como o programa de cacau con-
sorciado com seringueira.

ORÇAMENTO
Em um ano, o orçamento da

Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São Pau-
lo aumentou 3,5 vezes, saltando
de R$ 600 milhões para R$ 2,1
bilhões em 2021. O reforço orça-
mentário liberado por parte do
Governo do Estado de São Paulo
permitiu o investimento em pro-
gramas importantes para o agro
estadual, fortalecendo a estru-
tura das unidades de pesquisa,
extensão, defesa agropecuária e
abastecimento da Pasta. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

José Osmir
Bertazzoni

Não é sempre que
temos a opor-
tunidade de vi-

vermos uma história
com os céus alaranja-
dos, silhuetas ilumina-
das de pilotos e aviões,
os movimentos nervo-
sos dos controladores no convés
do porta-aviões, as acrobacias em
voo imersas na "Zona de Perigo",
jogos na praia e depois a Kawasaki
Ninja, as corridas de moto ao pôr
do sol (sem capacete), nas ruas
vazias, a lendária e surrada jaque-
ta de couro com remendos e os fa-
mosos Ray-Ban aviador. Tudo
muito semelhante, mas ao mesmo
tempo tudo é diferente na nova
trilogia de "Top Gun", ano 2022: o
blockbuster de Tony Scott, um íco-
ne dos anos oitenta em plena era
Reagan, agora reacende a tela
grande no olhar de Joseph Ko-
sinski, que reescreve o arquétipo
do homem que ultrapassa seus
próprios limites apesar dos limites
impostos pelas convenções, status,
sociedade e sobretudo pela idade.

A novidade "Top Gun Maveri-
ck" é uma homenagem nostálgica
ao blockbuster de 1986 e ao já en-
velhecido ator Tom Cruise, sequ-
ência relâmpago do último suspiro

que catapulta o especta-
dor para o céu, dentro
dos F-18 lançados ao ar
como balas ao som de
glam-rock, seguindo o
famoso tema musical de
Faltermayer ou The Who
em “Wont'get enganado
again”. Ainda hoje, a
personagem Pete Mi-
tchell "Maverick", de

Cruise, é semelhante à de 36 anos
atrás: idêntico visual brilhante, sor-
riso inimitável de um fanfarrão, se-
quer um único cabelo branco, o que
é incrível, mas "apenas" algumas
rugas mais, um físico magro às
vésperas dos 60 e a mesma carac-
terística de insubordinação, moti-
vo pelo qual não fez carreira na
Marinha. “Mav” se manteve como
um simples capitão que se dedica
a testar aviões, mesmo no limite
da resistência humana, talvez ago-
ra por fora do tempo, como profe-
tiza o contra-almirante Ed Harris,
imaginando um futuro feito de
drones e não pilotos. Mas é o ho-
mem, como reafirma a "doutrina"
Top-Gun, que faz a diferença. E
Maverick é a prova disso: tratado
como uma relíquia inútil do pas-
sado, ele prova que pode vencer
facilmente o novo que avança. Mas
é a experiência da maturidade que
dá carisma e profundidade ao
personagem: porque agora é hora

A noA noA noA noA novidade "Tvidade "Tvidade "Tvidade "Tvidade "Topopopopop
Gun Maverick" éGun Maverick" éGun Maverick" éGun Maverick" éGun Maverick" é
uma homenagemuma homenagemuma homenagemuma homenagemuma homenagem
nostálgicanostálgicanostálgicanostálgicanostálgica
ao blockbusterao blockbusterao blockbusterao blockbusterao blockbuster
de 1986de 1986de 1986de 1986de 1986

Tom Cruise “Top Gun”

de enfrentar um passado que dói
e que hoje representa o futuro.

Em linhas gerais a trama, as-
sim, mantendo-se ancorada ao
primeiro "Top Gun", com a mes-
ma dinâmica, as mesmas rivalida-
des e até superficialidade, emba-
ralha as cartas na mesa: desta vez
"Mav" se vê relutantemente no
papel de instrutor de um grupo de
pilotos experientes destinados a
um suicídio: de "missão impossí-
vel" para "Star Wars: contra a Es-
trela da Morte”. Obviamente os
pilotos são protótipos do grupo de
1986, mas entre eles está o filho
do falecido amigo "Goose", uma
dolorosa perda ainda não resolvi-
da para Maverick. O almirante Ice-
Val Kilmer cuida disso, no pun-
gente encontro entre o ator real-
mente doente e Cruise, para lhe
mostrar o caminho: deixar o pas-
sado, os erros, os traumas e viver
o presente, abrindo-se para o fu-
turo. Talvez até o amor: e, dada a
exclusão de Kelly McGillis, aqui
está a nova entrada Jennifer Con-
nelly, elegante, dona de um bar

com veleiro e Porsche 911 (!). Uma
antiga chama de Maverick, cata-
pultada para a necessidade de
mostrar ao herói que a vida tam-
bém existe fora de uma caçada. E
no grand final e pirotécnico, há o
melhor do cinema que adora en-
treter, divertir, surpreender. Mas
há que se refletir sobre a identida-
de dos inimigos a serem vencidos:
o clichê norte-americano da vitó-
ria do "mundo livre" sobre as for-
ças do mal é difícil de derrotar.

Vale a pena a nostalgia ilu-
minada por novos métodos de
ilustração digital e com uma ce-
nografia perfeita e irretocável.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista e advogado; e-
mail: osmir@cspb.org.br

S. Exa. o Processo
Almir Pazzianotto

Pinto

Definido como
forma civiliza-
da de solução

de conflitos de inte-
resses, o processo ju-
dicial é instrumento
de preservação da paz
em sociedade. Na ver-
são original da Consolidação das
Leis do Trabalho (CLT), o Proces-
so Judiciário do Trabalho se dis-
tinguia do Código de Processo Ci-
vil pela concisão e simplicidade.

Ainda hoje o dissídio indivi-
dual pode ser ajuizado verbal-
mente ou por escrito, diretamen-
te pelo empregado, pelo sindicato
da categoria ou representado por
advogado. A petição inicial trará
breve exposição dos fatos, o pedi-
do, a data e assinatura do recla-
mante ou de procurador investi-
do de mandato (CLT, art. 840).
Dispensa fundamentação jurídi-
ca, exigida no processo civil.

A simplicidade inerente ao
processo tem contraponto na
complexidade do direito materi-
al. Os autores da CLT foram pró-
digos na concessão de direitos e
garantias jamais reivindicados
pelos trabalhadores nas primei-
ras décadas do século XX. As pre-
tensões formuladas por organi-
zações sindicais se limitavam à
melhoria dos salários, jornada
máxima de 8 horas, proteção às
mulheres e menores. Essa a ra-
zão pela qual o presidente Getúlio

Vargas sentia-se auto-
rizado a afirmar em 1º
de maio de 1952, na co-
memoração do Dia do
Trabalho: “Talvez seja
o Brasil o único país do
mundo onde a legisla-
ção trabalhista nasceu
e se desenvolveu, não
por influência direta
do operariado organi-

zado, mas por iniciativa do próprio
governo, como realização de um ide-
al a que consagrei toda minha vida
pública e que procurei pôr em prá-
tica desde o momento em que a
Revolução de 1930 me trouxe à
magistratura suprema da nação”.

A Justiça do Trabalho me é
familiar. Comecei a frequentar Jun-
tas de Conciliação e Julgamento no
início dos anos 60. Com raízes mo-
destas, ao longo do tempo o Poder
Judiciário trabalhista se expandiu.
Hoje a força de trabalho compre-
ende 44.390 magistrados e servi-
dores. São 1.587 Varas do Traba-
lho, 3.027 juízes, 24 Tribunais Re-
gionais, 528 desembargadores e o
Tribunal Superior do Trabalho,
(TST) com 27 ministros. Cada bra-
sileiro contribui com R$ 102 por ano
para o orçamento de R$ 22 bi-
lhões, como revela o Relatório Ge-
ral do TST disponível na internet.

É inevitável a multiplicidade
de decisões divergentes em torno
de questões complexas, impondo-
se a existência do TST, cuja finali-
dade precípua consiste na unifica-
ção da jurisprudência, conforme
prescreve o artigo 896 da CLT.

“Se a lei não for“Se a lei não for“Se a lei não for“Se a lei não for“Se a lei não for
certa não podecerta não podecerta não podecerta não podecerta não pode
ser justa. (,,,).ser justa. (,,,).ser justa. (,,,).ser justa. (,,,).ser justa. (,,,).
Para ser certa,Para ser certa,Para ser certa,Para ser certa,Para ser certa,
porém, cumpreporém, cumpreporém, cumpreporém, cumpreporém, cumpre
que seja precisa,que seja precisa,que seja precisa,que seja precisa,que seja precisa,
nítida, clara”nítida, clara”nítida, clara”nítida, clara”nítida, clara”
(Rui Barbosa)(Rui Barbosa)(Rui Barbosa)(Rui Barbosa)(Rui Barbosa)

Tratarei neste breve texto do
Recurso de Revista cabível, “das
decisões de última instância
quando: a) derem à mesma nor-
ma jurídica interpretação diver-
sa da que tiver sido dada por um
Conselho Regional ou pela Câma-
ra de Justiça do Trabalho; b)
proferidas com violação expres-
sa de direito”, segundo o texto
original da Consolidação.

A redação atual do citado
dispositivo, ao qual se vincula
o artigo 896-A, responde pela
insegurança que envolve o Re-
curso de Revista, transformado
em corrida de obstáculos, cuja
linha de chegada é quase ina-
tingível para a parte vencida.

Dotado do dom da profecia,
escreveu Hegel: “Com sua divisão
em atos sempre mais particulares
e nos direitos correspondentes,
segundo uma complicação que não
tem limite em si mesma, o proces-
so, que começara por ser um meio,
passa a distinguir-se da sua fina-
lidade como algo extrínseco. Têm
as partes a faculdade de percorrer
todo o formalismo do processo, o
que constitui o seu direito, e isso

pode tornar-se um mal e até um
veículo de injustiça” (Princípios de
Filosofia do Direito, Guimarães
Editores, Lisboa, 1990, pág. 206).

Já não basta arrazoar com a
violação de literal disposição de
lei federal, afronta direta à Cons-
tituição Federal ou conflito de
jurisprudência. É necessário
mais. Exige-se a reprodução do
“trecho da decisão recorrida que
consubstancie o prequestiona-
mento da controvérsia do recur-
so de revista”, a impugnação dos
fundamentos da decisão recorri-
da mediante cotejo com a decisão
divergente, a transcrição dos Em-
bargos Declaratórios, no qual se
pediu ao tribunal que se manifes-
tasse sobre a questão veiculada.

Não bastasse, o recorrente
deve convencer o TST de que “a
causa oferece transcendência com
relação aos reflexos gerais de na-
tureza econômica, política, social
ou jurídica” (art. 896-A), seja lá o
que isso signifique para o relator.

Rui Barbosa ensinou que
“Se a lei não for certa não pode
ser justa. (,,,). Para ser certa, po-
rém, cumpre que seja precisa,
nítida, clara”. O que mais falta
na CLT, em relação ao recurso
de revista, são as exigências de
precisão, nitidez e certeza.

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro
do Trabalho, ex-presi-
dente do TST (Tribunal
Superior do Trabalho);
autor de várias obras



Ivan Moniz recebe, quinta (9),
em São Paulo, o título de Em-
baixador da Ong Florescer.
Desde 2019, o empresário
tem sido um dos mantenedo-
res da Ong e, durante a pan-
demia da Covid-19, ele doou
mais de 30 mil máscaras à
comunidade de Paraisópolis,
uma das maiores da cidade
de São Paulo.  A ONG Flores-
cer foi fundada em 1990 por
Nadia Bacchi, mãe da atriz
Karina Bacchi. Desde 1995,
está instalada na comunida-
de de Paraisópolis e contribui
de forma social em ações li-
gadas à educação, esporte,
lazer, profissionalização e cul-
tura, além de colaborar com o
desenvolvimento educacional
e psicológico das crianças.

Divulgação

EMBAIXADOR
DO BEM
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Ipem-SP orienta sobre a compra
e uso da panela de pressão
Toda panela de pressão produzida e comercializada no País deve contar com o Selo
Inmetro, o que assegura que foi fabricado nos requisitos mínimos de segurança

O Ipem-SP (Instituto de Pe-
sos e Medidas do Estado de São
Paulo), autarquia do Governo
do Estado, vinculada à Secre-
taria da Justiça, e órgão dele-
gado do Inmetro, que tem como
objetivo defender o consumi-
dor, orienta sobre o uso ade-
quado da panela de pressão
para evitar acidentes e como
ficar atento na hora da compra
desse objeto comum e muito
presente no cotidiano da socie-
dade, seja em residências, ins-
tituições públicas ou privadas,
restaurantes, lanchonetes, entre

outros. Sua principal função é o
preparo de alimentos, por meio
de elevada pressão interna.

Desde março de 2010, o
Instituto Nacional de Metrolo-
gia, Qualidade e Tecnologia (In-
metro) passou a exigir a certi-
ficação, por parte do fabrican-
te, das panelas de pressão, com
a obrigatoriedade do Selo de
Identificação da Conformida-
de, o que assegura que o pro-
duto foi fabricado observando
os requisitos mínimos de segu-
rança. Há quase dez anos, toda
panela de pressão produzida e

comercializada no país deve
contar com o Selo Inmetro.

“É importante o consumidor
ficar atento no momento da com-
pra da panela de pressão e na que
está em uso, evitando acidentes
ao observar informações sobre o
uso desse objeto tão presente no
dia a dia. O Selo Inmetro indica
que a panela de pressão passou
por testes laboratoriais e nos en-
saios obteve adequado grau de
confiabilidade, em conformidade
com as normas técnicas brasilei-
ras. Se uma panela de pressão não
for produzida com requisitos mí-

nimos de segurança, ela se trans-
forma em um produto perigoso”,
informa o superintendente do
Ipem-SP, Ricardo Camargo.

Os fabricantes têm investi-
do em panelas cada vez mais se-
guras com alumínio reforçado,
tampa externa, anel de silicone e
válvulas para controlar a pres-
são e diminuir o perigo. Contu-
do, é essencial que o consumidor
esteja atento na hora da compra.
Ao adquirir o produto, é impor-
tante que o consumidor observe
a presença do selo afixado na
panela e exija a nota fiscal.

Cerca de 30 requisitos
técnicos são observados
nos ensaios laborator iais
com panelas de pressão.
Testes de resistência dos
cabos, testes hidrostáticos
para medir a resistência da
panela, testes de envelhe-
cimento dos anéis de veda-
ção, testes de abertura das
válvulas, entre outros. Um
dos fa tores de r isco é o
acúmulo de resíduos den-
tro da válvula, que acaba
entupindo, o que impede a
saída do ar,  que garante
pressão e segurança ao uso
da panela.  “A válvula tem a
validade de cinco anos e,
após o período, é importante
que o consumidor faça a
substituição”, afirma o técni-

- Leia o manual de instruções
- Mantenha sempre limpa a
válvula de segurança da pa-
nela – aquela que chia – e
desobstruída
- Verifique se a válvula não
está deformada, decorren-
te de algum impacto
- Substitua a válvula a cada
cinco anos – somente em re-
presentantes autorizados
- Troque o anel de borracha
sempre que apresentar danos
e sinais de envelhecimento;
- Mantenha, durante o cozi-
mento, o fundo da panela
de forma plana
- Se a panela ou a tampa
está danificada. Não a uti-
lize devido ao risco
- Não leve a panela debaixo
d'água. Pode ser perigoso

Ensaios laboratoriais e cuidados
especiais com as válvulas

co Bruno Santana, da área
de qualidade da AEM.

MANUTENÇÃO - É impor-
tante que o usuário observe
sempre o estado da borracha,
do pino da pressão e da tam-
pa da panela de pressão.
Além disso, ao fazer a higiene
do produto, observar se não
há rachaduras na borracha,
se está secando ou quebran-
do. Caso necessário, faça a
substituição das partes que
não estão oferecendo segu-
rança ao uso. É válido desta-
car que o consumidor deve
priorizar a escolha do produto
com capacidade a atender a
demanda: a panela de pres-
são cheia demais pode en-
tupir a válvula de seguran-
ça, o que é muito perigoso.

CUIDADOS IMPORTANTES
- Jamais levante a válvula com
a mão ou com qualquer obje-
to para acelerar a saída da
pressão. A peça foi projetada
para suportar o nível de pres-
são do cozimento. Quando a
pessoa apressa essa libera-
ção, a válvula ou a borracha
podem não aguentar. E estou-
rar. É muito arriscado
- Nunca abra a panela sem
que todo ar tenha sido expeli-
do. Caso perceba que, no
meio do cozimento de algo, a
panela pare de funcionar, des-
ligue o fogo imediatamente
- Quando a panela pegar pres-
são e começar a soltar vapor,
diminua a temperatura do fogo,
se a água no interior já está
fervendo a quantidade de fogo
não vai interferir no cozimento

A4
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 7 de junho de 2022

LLLLLIDERANÇAIDERANÇAIDERANÇAIDERANÇAIDERANÇA

Chapa 2 vence eleição da
Associação dos Moradores
do Bairro Água Branca

A chapa 2, “Renovação e
Transparência”, encabeçada por
Sidivaldo Airton Cancilliero (Ale-
mão), presidente, e Vicente Duar-
te (Zoinho), vice, venceu a eleição
para escolha da nova diretoria da
Associação dos Moradores do Bair-
ro Água Branca e região, que re-
presenta os moradores dos bair-
ros Residencial Parque água Bran-
ca, Residencial Água Branca I e II,
Jardim Água Branca, Chácaras
Água Branca, Residencial Portal
do Água Branca, Cataguá, Monte
Feliz e adjacências. A eleição acon-
teceu na manhã deste último do-
mingo, 5 de junho, no Varejão do
Água Branca, e a chapa 2 recebeu
135 votos, contra 70 votos, da Cha-
pa 1, liderada por Anísio Silva, e o
mandato é de quatro anos.

A chapa é composta por 16
moradores líderes da região  do
Bairro Água Branca que têm a
missão de trabalhar ainda mais
por melhorias nas diversas áre-
as, como saúde, educação, saú-
de, transporte, cultura, lazer, es-
portes. “A colocação de mais ôni-
bus para servir os moradores, in-
clusive o restabelecimento do
transporte público no final de se-
mana foi resultado do nosso tra-
balho”, diz Zoinho, que promete
ainda mais trabalho em prol de
toda aquela região da cidade.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) elogiou o processo
democrático que se deu a eleição e
fez questão de cumprimentar a
Chapa 2. “Foi com imensa alegria

que recebi a notícia de que a Cha-
pa 2, integrada por grandes com-
panheiros de luta foi a grande vi-
toriosa deste processo. O fortale-
cimento das associações de bairros
é fundamental para que a popula-
ção tenha cada vez mais a voz for-
talecida para lutar por melhorias
sociais. Podem contar com o apoio
do nosso mandato popular na As-
sembleia Legislativa nessa nova
empreitada”, diz a deputada Bebel.

Integram a chapa 2, que to-
mará posse nos próximos dias, em
data ainda a ser agendada, além
de Sinivaldo Caciliano e Vicente
Duarte (Zoinho), Celina, César,
Cláudio, Geraldo, Janete, João
Carlos, Maria Antonia, Maria
Aparecida, Maria Cláudia, Mar-
tinha da Acarajé, Osmar, Pedri-
nho, Silvia e Leandro (Topete).

Em campanha, a chapa 2 se
comprometeu a trabalhar efetiva-
mente pela implantação de escola
de educação infantil no Monte
Feliz, calçamento em toda exten-
são da avenida Miguel Caparroz,
creche no Monte Feliz, unidade de
casa lotérica, farmácia do posto de
saúde USF Monte Feliz, campo de
futebol oficial na praça do Monte
Feliz, Centro Cultural ao lado do
posto de saúde USF Monte Feliz,
propiciar mais atividades cultu-
rais, esportivas, recreativas e de
lazer no varejão municipal, traba-
lhar junto ao Semae por melhori-
as no abastecimento de água e es-
goto na região e pavimentação de
ruas das chácaras Água Branca.

Sidivaldo e Vicente (Zoinho) encabeçaram a Chapa 2 e venceram
a eleição na Associação dos Moradores do Água Branca
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Parlamentares visitam Centro de Reabilitação
Nesta última sexta-feira (3),

o deputado estadual Alex de Ma-
dureira (PL), a vereadora Ana Pa-
vão (PL) e o vereador Thiago Ribei-
ro (PSC) estiveram no CRP (Centro
de Reabilitação de Piracicaba).

O CRP tem como missão bus-
car pelo protagonismo social das
pessoas com deficiência física, in-
telectual e múltipla e pelo fortale-
cimento de suas famílias, atenden-
do gratuitamente uma média de
450 pessoas com deficiência, nas
áreas Terapêutica, Educacional,
Centro Dia, Emprego Apoiado e
Projetos Socioeducativos.

Em visita, os parlamentares
foram acompanhados por Ricar-
do Kraide (Presidente do CRP),
Adriano Camargo (Relações Ins-
titucionais do CRP) e Mariana

Luciano Gomes (Gerente do CRP)
com objetivo de ver a estrutura,
tanto em seu atendimento quan-
to em sua organização.

“O trabalho que é realizado
neste lugar é maravilhoso, nos
emociona ver o atendimento ao
público que necessita de atenção
especial.” Destaca Alex de Ma-
dureira. Recentemente, o parla-
mentar destinou ao CRP uma
emenda de R$ 200 mil, fortifi-
cando ainda mais a estrutura.

“Aqui, é um lugar onde as
pessoas encontram esperança. O
atendimento é especial e dedica-
do e isso é importante. Com esta
emenda que o deputado destinou
irá viabilizar ainda mais o aten-
dimento que o CRP oferece", co-
menta a vereadora Ana Pavão.

Assessoria Parlamentar

Emenda de R$ 200 mil reforça o atendimento da unidade, com foco
ao amparo familiar de pessoas com deficiência física
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Piracicaba se inscreve em mais um edital do Juntos Pela Cultura
Piracicaba está na expecta-

tiva pelo resultado da escolha de
mais um projeto enviado para o
edital Arte Urbana do Progra-
ma #JuntosPelaCultura2022.
Com apoio da Prefeitura Muni-
cipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac), o projeto no
Trilho da Arte da trilha graffiti
da Associação Comunitária,
Cultural, Educacional e Política
Casa do Hip Hop foi seleciona-
da por meio de uma comissão
interna, entre três propostas de
artistas da cidade. O projeto tem

Divulgação

como objetivo homenagear Pira-
cicaba por meio de um mural,
composto por desenhos de mo-
numentos históricos e turísticos,
com referências à cidade, descre-
vendo sua história e cultura.

O programa Juntos Pela Cul-
tura visa estreitar parcerias, for-
talecendo a produção cultural in-
dependente, e ampliando o acesso
da população à arte. Será destina-
do o valor de R$ 25 mil para cada
projeto selecionado. Os municípi-
os escolhidos serão divulgados no
segundo semestre de 2022.

Ao todo serão selecionados

100 municípios do Estado de São
Paulo interessados em participar
do Arte Urbana SP, com 16 cha-
madas públicas, sendo nove para
Prefeituras, seis para artistas e
uma para organizações da socie-
dade civil e coletivos culturais.

De acordo com a Associação
Comunitária, Cultural, Educaci-
onal e Política Casa do Hip Hop
de Piracicaba, o grafite é uma
arte capaz de resgatar a cultura
e se comunicar com os transe-
untes, sem distinção de classes,
valorizando espaços públicos,
transformando-os, embelezan-

do-os e humanizando-os, dan-
do-lhes um novo propósito.

O Arte Urbana SP é um pro-
grama de apoio à realização de
murais, instalações e intervenções
de arte urbana e composição de
galerias a céu aberto, utilizando
temas e técnicas gráficas da arte
de rua, executado por artistas de
relevância no cenário cultural lo-
cal e regional. Consiste em um con-
junto de ações regionalizadas de di-
fusão cultural, com foco na expres-
são visual da cultura de rua, dialo-
gando com as identidades dos mu-
nicípios do estado de São Paulo.

E.E. OLÍVIA BIANCO
Uma equipe do Canil da Guarda Ci-
vil participou na última sexta-feira, 3,
de apresentação para alunos da
Escola Estadual Olívia Bianco. Para
os alunos da disciplina eletiva com
a temática Defesa do Bem-estar e
Cuidado com os Animais, a equipe
explicou como funciona o adestra-
mento dos cães que compõem o
grupamento. Enquanto um dos guar-
das explicou aos estudantes como
é feita a escolha da raça dos cães,
como é feito o manejo e também o
treinamento, que é feito de forma lú-
dica, os outros três guardas realiza-
ram a demonstração com os cães.

Divulgação

PAPO COM NANDA
O Programa De Papo Com
Nanda estreou na Rádio Me-
tropolitana na última quarta
(01) e contou com a presença
da Piophó de Belém, em um
papo descontraído e quebran-
do paradigmas. Fernanda Eli-
odório, conhecida popular-
mente como Nanda do Se-

xshop, é de São Vicente, no
Litoral Paulista, e passou em
Concurso Público da Prefeitu-
ra Municipal de Piracicaba,
onde pediu exoneração para se
dedicar ao seu trabalho e pro-
jetos. Nanda Sexshop é patro-
cinadora master do jornal A Tri-
buna Piracicabana. Sucesso.
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Legislativo lança acervo
digital para consulta de
documentos históricos
Lançamento faz parte das atividades de comemoração ao bicentenário da Câmara
Municipal de Piracicaba; usuário pode acessar documentos históricos digitalizados

BOLÃO, DE NOVO...
A chuva e o frio não fo-

ram suficientes para atrapa-
lhar o bom humor de 42 mo-
radores de Blumenau, que cer-
tamente amanheceram na
quarta-feira (1º) com um sor-
riso que vai de orelha a orelha.
O motivo? O concurso 2486 da
Mega-Sena, que teve as seis de-
zenas sorteadas nesta terça-fei-
ra (31) e deixou cada um deles
R$ 2,7 milhões mais ricos. “Eu
quase não acreditei”, relatou o
eufórico Roberto Leitzke, propri-
etário do estabelecimento. Com
um semblante alegre e o riso
frouxo, o dono da lotérica rece-
beu a reportagem da NDTV e
relembrou o sentimento de des-
cobrir que o bolão feito na uni-
dade havia sido sorteado.

EUFORIA
“Por volta das 20h20 eu re-

cebi uma ligação de um cliente
falando ‘nós acertamos, nós
acertamos!’ E eu disse: ‘Espera,
homem! Calma.’ E depois de 10
minutos mais gente acabou li-
gando e eu pensei que só podia
ser verdade”, relembra com um
sorriso difícil de segurar.

PALPITE ESCOLHIDO
Roberto conta ainda, que a

escolha dos números não foi
feita ao acaso e que foi a pró-
pria equipe que escolheu as de-

zenas que acabaram sorteadas.
“Esse bolão foi feito na segun-
da-feira (30) e até às 18h já tí-
nhamos vendido tudo. Inclusi-
ve esse foi um palpite da lotéri-
ca de novo”, salienta ele.

TRADIÇÃO
EM PRÊMIOS
Quem chega na lotérica, logo

na entrada já vê que a unidade é
pé quente. Faixas expostas no
lado de fora do estabelecimento
ostentam prêmios anteriores que
foram apostados no local. Este,
conforme informado pelo propri-
etário, foi o terceiro jogo que a
lotérica escolheu e que foi sorte-
ado. O segredo? Não fazer bolão
por fazer. “É pé quente porque a
gente acredita. Não faz os bolões
por fazer. A gente estuda e usa
muita inspiração”, finaliza.

SÓ  R$ 40,00
Cada um dos apostadores

precisou desembolsar R$ 40
pelo bolão. A aposta era para
10 jogos com oito dezenas
cada.  cada um dos apostado-
res faturou R$ 2.798.942,64.

R$ 200 MILHÕES!
Já liberadas as apostas

da Quina de São João. Nosso
combo tem 20 jogos de 15 de-
zenas, o maior do Brasil!

Contato  pelo  zapp 19
994.410488

Estudantes, pesquisadores,
historiadores, curiosos e a popu-
lação em geral já podem ter acesso
a parte do acervo histórico digi-
talizado da Câmara Municipal
de Piracicaba, através do site do
Poder Legislativo. Como uma
das atividades em comemoração
aos 200 anos da Câmara, foi
lançado nesta segunda-feira (6)
o sistema de consulta on-line
dos documentos, a partir da
utilização do software livre Atom.

O trabalho começou há cin-
co meses, com o intuito de ga-
rantir o acesso da população aos
documentos preservados na Casa
desde 1784. A ausência de uma
sala de pesquisa no prédio da
Câmara e a necessidade de pre-
servação dos documentos, além
de uma grande quantidade de
solicitações de consulta, levaram
a uma solução que garante a aces-
sibilidade ao acervo de forma
digital. Antes do sistema, quan-
do chegava uma solicitação de
pesquisa, era necessário digitali-
zar o documento e encaminhá-
lo ao pesquisador. No entanto,
não era possível garantir ao soli-
citante a possibilidade de consul-
tar todo o acervo existente e am-
pliar o universo da pesquisa.

Fizeram parte do projeto a
chefe de Gestão de Documentação
e Arquivo, Giovanna Fenili Cala-
bria, a arquivista Dayane Cristina
Soldan e a agente legislativa Mi-
chelle Santin Pecorari; além de
João Paulo Siqueira e Luciano
Saito, do Setor de Tecnologia de
Informação, que encontraram no
Atom a solução para a disponi-
bilização do acervo e possibilita-
ram a usabilidade do sistema, e
também o designer gráfico Saulo
Macedo, do Departamento de

Comunicação Social, que tratou
do layout do sistema e desenvol-
veu o projeto de navegabilidade.

Os documentos estão dividi-
dos em “Fundos”, onde se con-
centram os itens com a mesma
origem; e “Coleções”, que são se-
paradas em séries. Nesses itens,
o usuário pode acessar o índice, a
descrição dos documentos, com a
informação dos autores, resumo,
pontos de acesso e a transcrição
dos arquivos. Além disso, é possí-
vel fazer consulta por assunto e
baixar o PDF do documento di-
gitalizado em alta qualidade.

“O sistema é uma forma de
divulgar a existência desses do-
cumentos. A história já está
aqui guardada, mas a maioria
do público não tinha conheci-
mento desse acervo. É uma for-
ma de ter acesso a um pedaci-
nho da história da cidade”,
avaliou Giovanna Calabria.

Equipe de trabalho é composta por funcionários e estagiários do
Setor de Documentação e Arquivo, do Setor de TI e Comunicação

Fabrice Desmonts

Até o momento, já foram dis-
ponibilizados 387 itens de docu-
mentos e outros dois mil estão em
processo de preparação para serem
liberados no site. De acordo com a
chefe do setor, o processo é contí-
nuo e haverá lançamentos men-
sais de documentos no sistema.
“Estamos produzindo história
agora e continuamente”, lembrou.
“Alguns documentos já perderam
o valor administrativo e legal e
assumiram valor histórico e por
isso são destinados ao acervo”.

O usuário já pode consultar
documentos como as séries so-
bre a fundação do município, o
primeiro livro de eleições da Câ-
mara, em 1822, o primeiro livro
de atas, com documentos data-
dos até 1827, além do acervo de
fotografias antigas, como o even-
to de inauguração da sede da
Câmara, em 1º de agosto de 1975.

O processo de disponibiliza-

ção dos documentos é bastante
longo, já que é necessário fazer
a leitura de cada item, a identi-
ficação das informações, restau-
ro e tratamento de preservação
naqueles que necessitam e, por
fim, a digitalização e alimenta-
ção das informações no sistema.

Por isso, a manutenção do
acervo digital exige a atuação de
uma equipe de trabalho composta
também pelos demais funcionári-
os e estagiários do Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo: Bru-
no Didoné de Oliveira, escriturá-
rio; Juliana Aparecida Ferreira da
Silva, estagiária de Gestão Públi-
ca; Vanusa Aparecida Bugin de
Lima, estagiária de Direito; Gabri-
el Tenório Venâncio, estagiário de
História e Brenno Rodrigo Mon-
teiro, estagiário de História.

Para acessar o acervo, bas-
ta clicar no ícone “Acervo his-
tórico”, no site da Câmara.

CCCCCOOPERAOOPERAOOPERAOOPERAOOPERATIVISMOTIVISMOTIVISMOTIVISMOTIVISMO

Coplacana doa R$ 3
milhões a hospitais

A Cooperativa dos Planta-
dores de Cana do Estado de São
Paulo (Coplacana) realizou do-
ações a 21 hospitais distribuídos
pelos estados de SP, GO, MS e
MG no valor total de R$ 3 mi-
lhões. Os hospitais beneficiados
receberam o valor em espécie e/
ou equipamentos, conforme ne-
cessidade de cada hospital.

“Cumprindo um dos prin-
cípios do cooperativsmo que é o
auxílio à comunidade e bem es-
tar social, a Coplacana, através
de seus cooperados, aprovou a
doação do fundo de sobras lí-
quidas da cooperativa. Com isso
conseguimos atender, além do
Hospital da Cana, em Piracica-
ba, mais 20 hospitais onde a co-
operativa possui filial e tem atu-
ação junto aos cooperados, isso
é dever da cooperativa, estar
junto.É um prazer muito gran-
de realizar a destinação do va-
lor para os hospitais filantrópi-
cos” destaca o presidente da co-
operativa, Arnaldo Bortoletto.

Em Piracicaba, município
da cooperativa, o repasse foi
destinado ao Hospital dos For-
necedores de Cana (HFC Saúde),
que atende os cooperados da Co-
placana Matriz e região. Nas ci-
dades de Assis, Araçatuba, Ara-
raquara, Avaré, Catanduva, Ita-
petininga, Macatuba, Penápolis,
São José do Rio Preto, Taquari-
tuba, Igarapava, Chavantes,
Barra Bonita e Santa Cruz das
Palmeiras, a doação foi destina-
da às Santas Casas dos municí-
pios. Em Mato Grosso do Sul, a
instituição beneficiada foi a As-
sociação Beneficente Douraden-
se, Hospital de Costa Rica, Ja-

taí e Quirinópolis. Enquanto em
Goiás, o Hospital do Câncer de
Rio Verde foi o escolhido para
receber o aporte financeiro e
em Minas Gerais o beneficiado
foi o hospital de Uberaba.

O vice-presidente da Copla-
cana e presidente do Hospital dos
Fornecedores de Cana de Piraci-
caba, Senhor Coral, agradeceu
“Em nome do hospital, eu gosta-
ria de agradecer à Coplacana, es-
pecialmente pela atitude, a doa-
ção será responsável por propor-
cionar cada vez mais saúde de
qualidade para benefício da po-
pulação de Piracicaba e região”.

DOAÇÕES - As doações fo-
ram iniciadas durante a pande-
mia, devido a dificuldades enfren-
tadas pelos hospitais em relação
à escassez de insumos e até mes-
mo recursos, fazendo-se necessá-
ria a doação ao sistema de saúde.
A destinação dessa doação foi
uma iniciativa dos cooperados,
decidido em assembleia e apoia-
da pela diretoria, com o intuito
de beneficiar a comunidade
onde a Coplacana está inserida.

”Essa doação dos hospitais
mostra a preocupação da Co-
placana com a comunidade, e
fortalece na família Coplacana,
o espírito de doação e volunta-
riado, além  do cuidado com o
bem estar da comunidade.”
ressalta a coordenadora do so-
cioambiental, Andrea Pavani.

Fortalecer o trabalho de
hospitais e entidades que auxi-
liam a população em vulnerabi-
lidade social é uma ação que vem
ao encontro do propósito e prin-
cípios do cooperativismo, e que
a Coplacana traz no seu DNA.

IIIIIMPOSTOMPOSTOMPOSTOMPOSTOMPOSTO

Audiência debate cobrança
de IPTU em imóveis rurais

O zoneamento urbano, rural
e a cobrança de IPTU (Imposto
Predial e Territorial Urbano) em
imóveis localizados na zona rural
da cidade serão debatidos em Au-
diência Pública na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, com início mar-
cado para às 14 horas de hoje, 7.

Proposta por meio do reque-
rimento 404/2022, assinado pelo
presidente do Legislativo piracica-
bano, Gilmar Rotta (PP), e pelo
vice-presidente da Casa, Acácio
Godoy (PP), a audiência convoca
o Procurador Geral do Município,
o Secretário Municipal de Finan-
ças, a Secretária Municipal de Agri-
cultura e Abastecimento, o Secre-
tário de Meio Ambiente e o Dire-
tor-Presidente do IPPLAP, e con-
vida o Presidente da Coplacana
(Cooperativa dos Plantadores de
Cana do Estado de São Paulo) e
do Conselho do Contribuinte.

“Este Presidente foi procura-
do por representantes da Associa-
ção dos Moradores da Zona Ru-
ral, na intenção de auxiliar na so-
lução dos problemas enfrentados
quanto à cobrança de IPTU, sobre
zoneamento e sobre os imóveis com
características rurais localizados
dentro do perímetro urbano”,
traz o texto do requerimento.

Em discurso na sessão cama-

rária do dia 24 de maio, Rotta lem-
brou que muitas das propriedades
antes rurais, mas que agora estão
no dentro do zoneamento urbano,
arcam com impostos de grande
monta: "são propriedades gigan-
tescas. Em uma propriedade foi ge-
rado IPTU de R$ 170 mil. Nenhum
produtor suporta isso. Na audi-
ência vamos discutir o que a Pre-
feitura pode fazer para melhorar
isso. Os produtores rurais não es-
tão reclamando de pagar impos-
tos, mas estão pagando duas ta-
xas e valores absurdos", afirmou

Acácio Godoy também já se
manifestou sobre o tema durante
a 18ª reunião ordinária, e lembrou
que os valores do IPTU podem
prejudicar a capacidade produti-
va destas propriedades: “em al-
gumas áreas, a produção é inferi-
or ao valor do imposto que está
sendo cobrado, desincentivando
os produtores rurais a continua-
rem suas atividades”, afirmou.

A audiência pública será re-
alizada, de forma presencial, no
plenário “Francisco Antônio
Coelho”, e terá transmissão ao
vivo pelos canais da TV Câmara
(11.3 UHF TV aberta digital, ca-
nal 4 da Net/Claro e 9 da Vivo/
Fibro) e pelas redes sociais da
Câmara, YouTube e Facebook.

Em reunião com represen-
tantes do transporte escolar, na
manhã de ontem, 6, o vereador
Ciro César Romualdo, o Ciro da
Van (Podemos) ouviu as princi-
pais reivindicações da categoria.
“Convoquei essa reunião para
ouvir dos próprios motoristas, o
que eles querem de benefícios
para categoria e o que o Poder
Legislativo poderia fazer em fun-
ção desses profissionais que fo-
ram tão prejudicados na pande-
mia”, afirmou o vereador.

Pais de alunos que estacionam
nas vagas destinadas exclusiva-
mente para o transporte escolar foi
a principal reclamação do grupo
presente na reunião. Além de atra-
palhar o trabalho diário, os mo-
toristas salientaram que desem-
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Desrespeito à sinalização gera
reclamações de motoristas

Assessoria Parlamentar

Ciro da Van (Podemos) se reuniu com representantes do transporte escolar

barcar fora do local adequado é
perigoso para as crianças. “Eles
têm a vaga, tem a placa, mas não
estão sendo respeitados os direi-
tos do motorista transporte es-
colar”, destacou Ciro da Van.

O vereador informou aos
presentes que vai solicitar uma
reunião com a Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes)
para pedir o aumento da fiscali-
zação nas escolas onde tem mais
reclamações sobre o estacionamen-
to indevido nos locais destinados
ao transporte escolar. Ciro da Van
pretende solicitar a sinalização
horizontal (escrita no chão) nes-
ses estacionamentos, com pala-
vras que indiquem que o local é
exclusivo para veículos escolares.

UBS SANTANA
O vereador Cássio Luiz rece-
beu na tarde desta terça-feira
(6) um morador do bairro Vila
Belém, que relatou ao parla-
mentar a falta de médico na
UBS (Unidade Básica de
Saúde) de Santana, que aten-
de, também, os bairros vizi-
nhos de Santa Olímpia, Vila
Brieda entre outros. "A popu-
lação está sendo encaminha-
da para um mutirão em ou-
tras unidades, a qual vem
ocasionando a aglomeração

de pessoas. Fato este alar-
mante, uma vez que os casos
de covid-19 voltaram a cres-
cer, tanto que, por recomen-
dação da Prefeitura de Pira-
cicaba, seguindo o estado, é
manter a utilização de más-
caras em ambientes fecha-
dos", disse Cássio, após ou-
vir a demanda. Foi elaborado
um requerimento em regime
de urgência ao Executivo, so-
licitando informações sobre a
falta de médico na unidade.

Assessoria Parlamentar
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Abril tem saldo positivo de 759 vagas
Serviços, Indústria e Agro foram os segmentos que mais contrataram no período; saldo acumulado desde janeiro é de 3.029 vagas

O primeiro quadrimestre de
2022 fechou com a criação de 3.029
vagas de empregos em Piracicaba,
sendo que o mês de abril registrou
o saldo de 759 novos postos de tra-
balho com carteira assinada. Os
dados foram divulgados ontem
(6) pelo Caged (Cadastro Geral de
Empregados e Desempregados).
No total foram registrados no
município 5.138 admissões con-
tra 4.379 demissões no período.

O setor de Serviços foi quem
mais contratou em abril sendo
responsável pelo saldo positivo
de 278 vagas. Em segundo lugar
veio o segmento da Indústria com
saldo de 213 vagas, Agropecuá-
ria com 163 vagas e Comércio
com 110 vagas de saldo positivo.

Segundo o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz Gui-
dotti Júnior, o setor de Serviços teve
um aumento atípico em abril, movi-
mentado no período pelas contrata-
ções dos serviços de logística. Gui-
dotti também ressaltou que o seg-

mento de Indústria, uma das prin-
cipais vocações do município, con-
tinua se mantendo estável desde
janeiro, com 1.081 contratações
acumuladas de saldo positivo.

“O desempenho do Agro em
Piracicaba, com o saldo positi-
vo de 163 vagas, também cha-
ma a atenção quando compa-
rado com números estaduais
que mostram saldo negativo. Es-
ses dados só confirmam que Pi-
racicaba é um dos principais po-
los de inovação do agronegócio
brasileiro”, frisou o secretário.

LOGÍSTICA - Tiago de Bri-
to trabalha com entregas há mais
de 10 anos e confirma que a de-
manda cresceu bastante nos úl-
timos meses. Antes ele costuma-
va fazer 1.200 entregas por mês
na farmácia onde atua, sendo
que só em abril esse número au-
mentou para 1.800 entregas.
Trabalhando com carteira assi-
nada, recebe salário fixo, ajuda
para combustível mais um valor
específico por cada entrega, ele

acredita que a procura pelos ser-
viços de logística aumenta propor-
cionalmente ao crescimento da ci-
dade. “Nossa empresa contratou
mais seis motoboys, principalmen-
te para atender aos novos bairros
que estão surgindo”, revelou.

FAIXA ETÁRIA - A faixa
etária mais beneficiada com as
contratações de abril foi a situa-
da com idade entre 18 e 24 anos,
com 431 contratações, seguida
dos que possuem idade entre 40 e
49 anos, com 133 contrataçõe,s e
dos que possuem idade até 17
anos, com 83 postos de trabalho.

Quando comparados por
grau de instrução, os trabalha-
dores com ensino médio comple-
to foram os mais beneficiados,
com 435 contratações, seguido dos
que possuem ensino médio incom-
pleto, com 87 contratações, e dos
que possuem ensino fundamental
incompleto, com 86 contratações.

ATRASO NA DIVULGA-
ÇÃO — O Ministério do Trabalho
e da Previdência atrasou a divul-

O Motoboy disse que o crescimento da cidade faz a procura pelos serviços de logística aumentar

Divulgação

gação dos dados do Cadastro Ge-
ral de Empregados e Desemprega-
dos (Caged) relativos ao mês de
abril em razão de problemas técni-
cos. O cronograma oficial mostra-

va que o resultado deveria ter sido
divulgado na última segunda-fei-
ra, 30/05, mas o governo infor-
mou que a Dataprev, empresa
pública que fornece soluções de

tecnologia da informação e co-
municação, teve de realizar um
novo processamento dos dados
após análises e verificações nas
bases de dados utilizadas.
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Piracicabana é bronze na Copa
do Mundo de Ginástica Rítmica
Nicole Pircio, que é piracicabana. contribui para façanha histórica da
seleção brasileira em evento realizado na Itália, em Ginástica Rítmica

Nicole, a segunda da esquerda para a direita, contribuiu na conquista do bronze

Divulgação

Com a presença da ginasta
piracicabana Nicole Pircio, reve-
lada no Programa Desporto de
Base (PDB) da Prefeitura de Pi-
racicaba, a seleção brasileira fez
história no último domingo (5),
na Itália, ao conquistar a meda-
lha de bronze na etapa de Pesaro
da Copa do Mundo de Ginástica
Rítmica. O conjunto comandado
pela treinadora Camila Ferezin
atingiu na série mista a nota
28.650, ficando atrás apenas de
duas seleções medalhistas olím-
picas em Tóquio: Itália (32.450) e
Bulgária (29.850), e à frente de po-
tências como China, Japão e Ucrâ-
nia. Essa foi a segunda medalha
brasileira em etapas da Copa do
Mundo – a primeira veio em 2013,
em Minsk, a capital de Belarus.

A conquista, segundo Cami-
la, indica que o Brasil está no
“caminho certo para fazer boas
apresentações no Campeonato
Pan-Americano do Rio de Janei-
ro”, que será disputado em ju-
lho. “A coreografia apresentada
é muito especial para mim. Foi
montada com uma música que
escolhi para homenagear o meu
pai, que faleceu no ano passa-
do”, disse a treinadora ao site
oficial da Confederação Brasilei-
ra de Ginástica (CBF), em alu-
são à Smile, música composta
por Charles Chaplin em 1936
para ser o tema musical de Tem-
pos Modernos. Em 1954, a me-
lodia ganharia uma letra, de
John Turner e Geoffrey Parsons.

A treinadora também sinteti-
zou a importância da conquista,
mas destacou que o bronze não foi
encarado como surpresa. “Essa
medalha veio coroar o nosso tra-
balho, mostrando que o Brasil está
entre os melhores do mundo. A
importância da medalha é muito
maior quando se leva em conta a
força dos adversários […] Quan-
do o novo código de notas foi pu-
blicado, vimos que a parte artís-
tica passou a ser muito valoriza-
da, e percebemos que nossas
chances cresceram. Agora, há

uma nota específica para a parte
artística, e esse é um elemento
do nosso trabalho que sempre
arrancou muitos elogios, porque
nossas coreografias costumam
ser muito bonitas, criativas e ar-
tísticas. Só não esperávamos que
esse resultado viria tão cedo”.

Além da piracicabana Nicole
Pircio, o time brasileiro foi forma-
do na etapa italiana da Copa do
Mundo pelas ginastas Bárbara
Galvão, Beatriz Linhares, Deborah
Medrado, Giovanna Oliveira Silva
e Maria Eduarda Arakaki. Nicole,

que deu os primeiros passos no
esporte aos 10 anos, no Colégio
Tales de Mileto, e logo ingressou
no PDB, que é oferecido pela Pre-
feitura de Piracicaba desde 1989,
teve como professoras Helena
Macchi e Mariana Winterstein,
com quem aprendeu os funda-
mentos básicos da modalidade.
Estreante em Olimpíadas nos Jo-
gos de Tóquio, Nicole, que vive e
treina atualmente em Aracaju
(SE), ajudou a seleção brasileira
de ginástica rítmica a fechar a
participação na 12ª colocação.
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Além de soluções para o agro,
Sicredi investe em inovação

Quem é produtor recorre ao
Sicredi para acessar crédito rural,
contratar seguro, fazer financia-
mento de máquinas e equipamen-
tos agrícolas. Tanto que o sistema
é a segunda maior instituição fi-
nanceira na concessão de crédito
destinado ao agronegócio, segun-
do ranking do Banco Central do
Brasil. No ano passado, a car-
teira de crédito rural do Sicredi
cresceu 41% na comparação com
o ano anterior, chegando a R$
47,2 bilhões. Do total, R$ 12,2
bilhões foram destinados à agri-
cultura familiar e R$ 7,9 bilhões
a produtores de médio porte.

A cooperativa também possi-
bilita a contratação de recursos
por meio da CPR (Cédula do Pro-
duto Rural), um título que pode
ser emitido por produtores e coo-
perativas de produção. A CPR
pode ser contratada digitalmen-
te no aplicativo do Sicredi de for-
ma rápida e sem burocracia.

Mas não é só. A instituição
tem trabalhado fortemente, por
intermédio de suas cooperativas,
para a inovação e a sustentabili-
dade no campo. Um exemplo é o
aumento da oferta de produtos
e serviços da economia verde. A
carteira de crédito para financi-
amento de energia solar no Bra-
sil totalizou R$ 4,5 bilhões ao fi-
nal de 2021, aumento de 93% em
relação ao mesmo período de
2020. Somente nas regionais
Paraná, São Paulo e Rio de Ja-
neiro, o total liberado ultrapas-
sou R$ 1,1 bilhão em mais de 27
mil operações no ano passado.

Outra frente de atuação é o
incentivo a ambientes de inova-
ção. A Sicredi União PR/SP tem
investido em agtechs, que são
startups que atuam no agrone-
gócio brasileiro. Em Londrina
(PR), a cooperativa é parceira da
Cocriagro, hub de inovação que
conecta empresas e cooperativas

a startups e grupos de pesquisa.
O espaço oferece áreas comparti-
lhadas para startups, auditóri-
os, sala de reuniões, entre ou-
tros. “Tudo que for ao encontro
da inovação e da tecnologia para
o agronegócio, a nossa coopera-
tiva vai participar. Para nós, o
desenvolvimento do produtor
rural é interessante. A tecnolo-
gia é importante e está aí, o que
temos que fazer é possibilitar que
isso chegue ao campo”, destacou
o presidente da Sicredi União
PR/SP, Wellington Ferreira.

Em Piracicaba, o Sicredi é par-
ceiro, há três anos, da AgTech
Garage, outro hub de inovação do
agronegócio, que promove a cone-
xão entre as maiores empresas do
setor, produtores rurais, startups
e instituições de fomento ao ensi-
no e pesquisa. Esta ligação com o
hub e startups apoiadas pela ins-
tituição foi demonstrada no estan-
de da cooperativa na Agrishow,
uma das maiores feiras agrícolas
do mundo que aconteceu em Ri-
beirão Preto (SP). No estande, os
produtores puderam conhecer as
soluções disponibilizadas por três
startups: plataforma digital para
apresentar recomendações que
auxiliam no manejo das doenças
da soja; aplicativo que registra
atividades agrícolas, garantindo
rastreabilidade, planejamento de
safra, monitoramento de pragas
e doenças, acesso às previsões cli-
máticas, conexão com técnicos e
controle das vendas; e ferramen-
ta que possibilita o acompanha-
mento da safra em um aplicati-
vo, unindo as áreas operacional
e financeira da propriedade.

“Nossas raízes são do cam-
po. Por isso, além de oferecer so-
luções financeiras para os pro-
dutores, estamos investindo for-
temente em tecnologias para ga-
rantir maior produtividade e
menor custo”, afirmou Ferreira.

Wellington Ferreira, presidente da Sicredi União PR/SP e
vice-presidente da Central Sicredi PR/SP/RJ na Cocriagro

Divulgação
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Rompimento de cabo deixa
unidades sem internet

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde,
vai receber incentivo financeiro
de R$ 91.273,00 do Governo Fe-
deral para ampliar ainda mais as
ações de promoção, proteção e
apoio ao aleitamento materno e
da alimentação complementar
adequada e saudável para crian-
ças menores de dois anos de ida-
de, no âmbito da Estratégia Ama-
menta e Alimenta Brasil (EAAB),
na Atenção Primária à Saúde. O
anúncio da verba vem do Minis-
tério da Saúde e será repassada
para apenas sete municípios do
estado de São Paulo que tiveram
aumento do indicador, entre eles,
Piracicaba, Itapevi, Martinópolis,
Regente Feijó, Ribeirão Preto, São
José dos Campos e Sertãozinho.

Conforme explica Márcia
Cardoso, da coordenadora do
CPAN (Coordenadoria de Pro-
gramas de Alimentação e Nutri-
ção), o município receberá esse
incentivo financeiro após au-
mentar os registros do número
de crianças menores de dois anos
com estado nutricional (peso e
altura) avaliado – saindo de
3.646, em 2020, para 4.108, em
2021 –, e número de crianças
menores de dois anos com práti-
cas alimentares registradas –
saindo de 228, em 2020, para
915, em 2021. “Esses marcadores
refletem o trabalho que as equipes
da Atenção Primária estão reali-
zando no atendimento às crian-
ças e no Programa Saúde na Esco-
la, o PSE, que também faz o acom-
panhamento nutricional e de con-
sumo alimentar das crianças”.

Márcia explica que o incenti-
vo financeiro foi destinado aos
municípios que superaram as exi-
gências de Portaria do MS publi-
cada em 2020 referente à nutri-
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Prefeitura receberá verba para promover alimentação saudável

Incentivo financeiro de R$ 91,2 mil virá do Governo Federal
por meio da Estratégia Amamenta e Alimenta Brasil (EAAB)

Isabela Borghese

ção de crianças menores de dois
anos. “A análise de avaliação de
desempenho apontou que, dos
382 municípios contemplados por
esta Portaria, 105 tiveram êxito
no desempenho dos dois indica-
dores previstos. Assim, esses mu-
nicípios vão receber o incentivo
financeiro para continuidade dos
esforços em torno da implemen-
tação da EAAB”, completou.

A coordenadora do CPAN
lembrou que o valor poderá ser
utilizado na aquisição de material
educativo para as Unidades de
Saúde “e investimento em capaci-
tação dos profissionais da Aten-
ção Primária para melhorar ain-
da mais os índices e ampliar as
Equipes capacitadas na EAAB”.

AÇÃO – O Programa Saúde
na Escola (PSE) tem como objetivo
a integração e articulação da edu-
cação e da saúde, proporcionando
melhoria da qualidade de vida dos
educandos em regiões considera-
das de vulnerabilidade social. Na
semana passada, o PSE levou o
projeto Crescer Saudável – de en-
frentamento da obesidade infan-
til – à Escola Municipal Professo-
ra Ermelinda Adorno por meio da
Unidade de Saúde da Família
(USF) Santa Rita-Avencas.

Carina Siqueira, auxiliar de
enfermagem da USF que acompa-
nha as ações do PSE no bairro há
quatro anos, disse que, neste mo-
mento, a escola tem 159 crianças
sendo acompanhadas pelo progra-
ma. “Uma vez por ano fazemos a
pesagem e a medição do cresci-
mento das crianças atendidas aqui
na creche, como estamos fazendo
hoje, mas nosso programa não é
só isso, temos apoio da odontolo-
gia, do setor da imunização para
acompanhamento da vacinação
das crianças, entre outras ações.

Este incentivo vai proporcionar
que o programa do CPAN seja am-
pliado para mais escolas”.

Conforme explicou a diretora
da escola municipal, Jaqueline
Coelho Prates Pereira, é funda-
mental a parceria entre as Secre-
tarias de Educação e Saúde para a
promoção da melhoria da quali-
dade de vida das crianças. “A es-
cola sempre está de portas abertas
para essas parcerias e projetos.
Hoje, por exemplo, estamos com
uma equipe da Faculdade de Me-
dicina dando suporte ao PSE”.

A médica e professora da dis-
ciplina Atenção Integral à Saúde
da Universidade Anhembi-Mo-
rumbi de Piracicaba, Talita Bona-
to de Almeida, esteve na unidade
escolar com sete alunos do segun-
do ano de medicina, que auxilia-
ram no trabalho de pesagem das
crianças. “É um momento muito
importante para os alunos, pois
eles conhecem o funcionamento do
SUS e se preparam para quando
iniciarem a carreira poderem atu-
ar na rede pública de saúde. Além
disso, um dos objetivos da univer-

sidade é inserir esses estudantes
em experiências fora da sala de
aula e esta oportunidade tem
sido muito bem aproveitada”.

EAAB – A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde realiza amanhã,
07/06, o último encontro para
formação de 15 novos tutores
dentro da Estratégia Nacional
para Promoção do Aleitamento
Materno e Alimentação Comple-
mentar Saudável no SUS – Es-
tratégia Amamenta e Alimenta
Brasil (EAAB). O secretário de
Saúde, Filemon Silvano, desta-
cou a importância deste tipo de
investimento. “É muito impor-
tante ter pessoas qualificadas
em nossa rede de Atenção Bási-
ca, pois assim reforçamos e in-
centivamos cada vez mais a pro-
moção do aleitamento materno
e da alimentação saudável para
crianças. Além disso, vale res-
saltar que a cidade hoje tem ape-
nas três tutores na EAAB e, nos
próximos dias, com o encerra-
mento desta formação, serão 18.
Isso nos dará maior amplitude
no atendimento à população”.

Na manhã de ontem, 6, 58
prédios da Secretaria Municipal de
Saúde ficaram sem internet devi-
do ao rompimento do cabo de fi-
bra ótica/link da empresa SNELL/
Fasternet, que fornece o serviço
para a Prefeitura. Apesar do pro-
blema, o atendimento aos pacien-
tes da Atenção Básica e dos servi-
ços de urgência e emergência fo-
ram acolhidos sem necessidade
de reagendamento ou alteração
de procedimento. O Samu não
teve atendimento prejudicado.

O setor de Gestão da Infor-
mação e Informática da Secreta-
ria Municipal de Saúde fez con-
tato com a empresa e cobrou a
rápida retomada do serviço nas
unidades afetadas. A empresa
informou que trabalha para re-
solver o problema, mas não deu
previsão para retomada do ser-
viço de internet nas unidades. A
Prefeitura segue acompanhando
a situação e cobrando rapidez
para solução do problema.

As unidades que tiveram os
serviços de internet comprometi-
do pelo rompimento dos cabos são
os Crabs Mario Dedini, Paulista,
Piracicamirim, Santa Terezinha,
Vila Rezende, Vila Sônia e Novo

Horizonte; os PSFs Chapadão I e
II (Sol Nascente), Vila Industrial,
Algodoal, Boa Esperança I e II,
Bosque dos Lenheiros II, Jardim
Primavera, Mário Dedini I e II,
Parque Orlanda, Vila Fátima, Pri-
meiro de Maio, Astúrias, Campes-
tre, IAA I e II e Santa Rosa I, Costa
Rica, Itapuã I e II, Jaraguá II, Jar-
dim Gilda, Jardim Oriente, Jardim
Vitória, Javari III, Kobayat Liba-
no, Monte Libano II, Paineiras,
Santa Fé, Santa Rosa II, São José,
Serra Verde, Tatuapé I e II; as
UBSs Algodoal, Centro, Alvorada,
Esplanada e Planalto; as Farmá-
cias Municipais do Piracicamirim,
Santa Terezinha, Vila Fátima, Vila
Rezende e Vila Sônia além da Far-
mácia de Alto Custo; na área de
urgência e emergência estão sem
internet o Samu, a COT e a UPA
Vila Sônia; na área administrati-
va, estão sem os serviços os seto-
res de Informática e Manutenção.

RESTAURADA - No final
da tarde de ontem, a Secretaria
Municipal de Saúde informou
que o serviço de internet já foi
retomado nas 58 unidades de
saúde que tiveram problemas e o
atendimento nas unidades acon-
tecerá normalmente hoje, 7.

A Hyundai acaba de pu-
blicar em suas redes sociais
novo teaser do veículo que
inaugura a marca N Line no
Brasil, com lançamento pre-
visto para as próximas sema-
nas. Desta vez, um vídeo an-
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Hyundai revela vídeo com mais detalhes do veículo “N Line”
tecipa algumas imagens do in-
terior e exterior do modelo. É
possível ver cenas do logotipo N
Line na lateral do carro, um es-
tilo inédito de grade frontal,
roda exclusiva, nova manopla de
câmbio e costura vermelha do

banco e do volante, detalhes que
traduzem toda a esportividade ele-
gante que o modelo propõe. Para
assistir ao teaser, acesse https://
www.youtube.com/watch?v=
LvhnhgmH4Oc&feature=youtu.be.

Mais informações sobre a

novidade continuarão sendo
divulgadas nos próximos dias
nos perfis da Hyundai no Ins-
tagram (@hyundaibr), no Fa-
cebook (facebook.com/hyun-
daibr) e no canal do Youtube
(youtube.com/hyundaibr).
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Caipiras Flag Footbal mantém
100% na 2ª rodada do Paulista
Etapa regular do Campeonato Paulista prevê cinco rodadas duplas e
os próximos dois jogos estão agendados para 19 de junho, em Piedade

A equipe feminina de flag foo-
tball 5×5 do Caipiras segue invicta
no Campeonato Paulista da mo-
dalidade. O time piracicabano cole-
ciona quatro vitórias após quatro
partidas disputadas pela competi-
ção estadual. No último domingo,
5, em rodada dupla na cidade de
São José dos Campos, o Caipiras
derrotou o Mooca Destroyer por
25×6 e, na sequência, superou o Rio
Preto Weilers pelo placar de 26×13.
Na primeira rodada, em maio, a
equipe feminina de flag football de
Piracicaba, que conta com o apoio
da Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam), já ha-
via superado o Capivaras (18×13)
e o Spartans Football (26×0).

A etapa regular do Campeo-
nato Paulista prevê cinco rodadas
duplas e os próximos dois jogos
estão agendados para 19 de junho,

Segunda rodada do Campeonato Paulista de Flag Football aconteceu
neste domingo, 5, na cidade de São José dos Campos

Divulgação

em Piedade. Na ocasião, o Caipi-
ras medirá forças contra o Pal-
meiras Locomotives e Hainus Flag
Football. As duas equipes foram
campeãs regionais da Copa do
Brasil Sudeste e figuram entre as
favoritas ao título estadual. A
competição realizada pela Associ-
ação Pró-Futebol Americano
(APFA) tem as fases finais pre-
vistas para novembro e dezembro.

“A nossa expectativa é alta,
viemos de vitória, porém com al-
guns erros na primeira rodada.
Na segunda rodada, houve me-
nos erros, e a ideia é evoluir a
cada jogo para chegar aos playo-
ffs com a melhor condição possí-
vel”, disse Karoline Furoni, a Giga,
jogadora do Caipiras e da Seleção
Brasileira de Flag Football.

O time piracicabano treina
atualmente aos sábados, das 14h

às 18h, no campo do bairro Cruz
Caiada (rua Brodosqui, 396), e con-
ta com o apoio da Prefeitura de
Piracicaba por meio da Selam.

Mais informações sobre o Caipi-
ras podem ser encontradas pelo
Instagram @caipirasflagfootball e
o Facebook (Caipiras Flag Football).

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, por intermédio do verea-
dor Thiago Ribeiro (PSC), na mo-
ção de aplausos 36/2022 homena-
geia a cooperativa de cirurgiões-
dentistas Uniodonto Piracicaba
pelos 40 anos de fundação. A or-
ganização conta hoje com 320
empresas contratantes de serviços,
beneficiando 70 mil pessoas, nas
16 cidades de abrangência. E, se
destaca como a primeira no
ranking nacional dentre as mais
de 130 unidades singulares no
Brasil. Além de estar inserida na
ISO 9001, desde o ano de 2015.

A entrega da honraria acon-
teceu na manhã de ontem, em ato
solene acompanhado com o presi-
dente da Uniodonto, Cláudio Zam-
bello, e seu irmão Ben-Hur Zambe-
llo, diretor de operações e, Sérgio
Furlaneto, assessor de Marketing.

O vereador Thiago Ribeiro
destacou a honra em que a Câ-
mara Municipal contempla uma
organização que está no merca-
do há 40 anos e, com relevantes
serviços prestados à população,
o que representa uma soma de
esforços. "Me sinto lisonjeado
pela entrega da honraria", enfa-
tizou o parlamentar no reconhe-
cimento ao legado de profissio-
nalismo da cooperativa.

O presidente da Uniodonto,
Cláudio Zambello falou em nome
dos demais diretores, destacou
colaboradores e cooperados, além
de agradecer a deferência da Câ-
mara na concessão da honraria.
Lembrou que há 40 anos a história
da odontologia era outra, sendo
que hoje o setor conta com novas
tecnologias e inovações. "Procura-
mos oferecer uma odontologia de
qualidade. Hoje somos uma opera-
dora de planos, em serviços acessí-
veis à população, sem nunca esque-
cermos o profissionalismo e a sua
valorização", discorreu Zambello,
que também considerou a primeira
cooperativa, na cidade de Santos e,
que depois espalhou pelo País.

MOÇÃO - No teor da proposi-
tura, o vereador Thiago Ribeiro dis-
corre sobre o histórico da cooperati-
va, demonstrando que a Uniodon-
to é formada de cirurgiões-dentis-
tas, que funciona em Piracicaba des-
de o dia 16 de junho de 1982.

A ideia de criar uma coopera-
tiva de dentistas surgiu de um gru-
po de 30 profissionais que possuía
envolvimento com a Associação
Paulista de Cirurgiões-Dentistas,
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Câmara exalta Uniodonto pelos
40 anos de fundação na cidade

Davi Negri

Homenagem destaca o legado desta cooperativa na cidade e região

a APCD-Regional Piracicaba. A
intenção era oferecer assistência
odontológica através de planos fa-
miliares, algo novo para o mercado.

O modelo de inspiração foi o
Sistema Uniodonto que existia há
dez anos e estava em franca ex-
pansão em cidades como Santos,
Ribeirão Preto, Campinas e São
Paulo. A partir de 1988, a coope-
rativa fortaleceu seu mercado de
atuação incrementando a venda
de planos odontológicos coleti-
vos, voltados para empresas.

O tempo passou e a Uniodonto
cresceu. Nos anos 1990, passou por
ininterrupta evolução, elevando seu
quadro de cooperados em decor-
rência da alta procura pelos servi-
ços e consequentemente, aumen-
tando o número de beneficiários.

Hoje, a Uniodonto possui cer-
ca de 320 cirurgiões-dentistas co-
operados, que atuam numa área
geográfica envolvendo Piracicaba
e outros 16 municípios. Seus pla-
nos são utilizados por milhares de
pessoas físicas e por grupos de tra-
balhadores pertencentes às cercas
de 320 empresas contratantes de
seus serviços. O contingente de be-
neficiários hoje é de 70 mil pessoas.

Como cooperativa, a Unio-
donto engaja-se em atividades
voltadas para a comunidade, ten-
do realizado, desde 1990, várias
centenas de campanhas comuni-
tárias pelas quais mais de 25 mil
pessoas passaram por exames clí-
nicos gratuitos, avaliando a saú-
de bucal, dando ênfase ao escla-
recimento de doenças mais preo-
cupantes como o câncer de boca.

Em Piracicaba, a organização
possui diversos centros de atendi-
mento ligados às empresas conve-
niadas, possibilitando inclusive
atendimento nas suas Clínicas In-
tegradas Odontológicas, que fun-
cionam como um consultório
centralizado de especialidades
odontológicas trazendo grande
impacto no valor final do trata-
mento dentário. Também possui
Clínicas Integradas Odontológi-
cas nas cidades de Tietê e Tatuí.

"A Uniodonto é hoje, consi-
derando-se o número de habitan-
tes que Piracicaba possui e a quan-
tidade de dentistas cooperados, a
primeira cooperativa do Sistema
Nacional Uniodonto, dentre ou-
tras mais de 130 singulares exis-
tentes", concluiu Thiago Ribeiro
em seu registro perante o legado
da cooperativa em Piracicaba.

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

Piracicaba abre agenda
para 5ª dose de idosos com
imunossupressão grave

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), abriu ontem, 6,
às 16h, agenda para vacinar com
a 5ª dose (3ª dose adicional) ido-
sos com 60 anos ou mais que to-
maram a 4ª dose (2ª dose adici-
onal) há, pelo menos, quatro
meses.Para se vacinar contra a
Covid-19, é necessário apresen-
tar documento de identificação
com foto, CPF, comprovante de
residência em Piracicaba, com-
provante de vacinação com as
doses anteriores e documento
que comprove o estado de saúde,
como receita ou laudo médico.

Consideram-se pessoas com
alto grau de imunossupressão os
indivíduos que possuam: I - Imu-
nodeficiência primária grave; II -
Quimioterapia para câncer; III -
Transplantados de órgão sólido ou
de células-tronco hematopoiéticas

(TCTH) em uso de drogas imunos-
supressoras; IV - Pessoas vivendo
com HIV/Aids; V - Uso de corti-
cóides em doses =20 mg/dia de
prednisona, ou equivalente, por
=14 dias; VI - Uso de drogas mo-
dificadoras da resposta imune
(Metotrexato; Leflunomida; Mico-
fenolato de mofetila; Azatiprina;
Ciclofosfamida; Ciclosporina; Ta-
crolimus; 6-mercaptopurina; Bio-
lógicos em geral (infliximabe, eta-
nercept, humira, adalimumabe,
tocilizumabe, Canakinumabe, go-
limumabe, certolizumabe, abata-
cepte, Secukinumabe, ustekinuma-
be); Inibidores da JAK (Tofaciti-
nibe, baracitinibe e Upadacitinibe);
VII - Autoinflamatórias, doenças
intestinais inflamatórias; VIII -
Pacientes em terapia renal substi-
tutiva (hemodiálise); e IX - Paci-
entes com doenças imunomedi-
adas inflamatórias crônicas.

A presidente da Escola de
Samba “Rosas de Ouro”, Angeli-
na Basílio, recebeu, na noite des-
ta sexta-feira (3), o Título de Ci-
dadã Piracicabana, iniciativa do
presidente da Câmara, Gilmar
Rotta (PP), autor do projeto de
decreto legislativo 11/2022. A en-
trega aconteceu em solenidade
no Salão Nobre “Helly de Cam-
pos Melges” e contou com a par-
ticipação do vice-presidente do
Legislativo, Acácio Godoy (PP).

“É uma noite muito especial
para mim e para todos nós que es-
tamos aqui, para a Escola de Sam-
ba Rosas de Ouro, para a home-
nageada e para a cidade de Piraci-
caba”, disse Gilmar Rotta, ao des-
tacar que, quando a Câmara con-
cede um Título de Cidadão Piraci-
cabano, “nós estamos trazendo
essa pessoa para para o berço da
nossa querida cidade”, destacou.

O presidente da Câmara lem-
brou que, além do trabalho volta-
do para o desfile no Carnaval, a
Rosas de Ouro também desenvol-
ve ações sociais, que, em parceria
com a Torcida Furacão Azul e
Rosa chegou a Piracicaba. “Na
pandemia, quando todos se re-
colheram e ficaram preocupa-
dos, eles enfrentaram tudo e a
todos para sair as ruas, não para
desfilar, mas para atender tan-
tas famílias que precisavam
tanto naquele momento”, disse.

A homenageada Angelina
Basíl io demonstrou toda a
emoção em se tornar cidadã pi-
racicabana e destacou a atua-
ção de Rafael Proeti à frente da
Torcida Furacão, o que possi-
bilitou a parceria para que a
Rosas de Ouro desenvolvesse
ação social na cidade. “Quando
me falaram que havia esse meni-
no de Piracicaba, com toda essa
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Presidente da Rosas de Ouro recebe Título de Cidadã

Iniciativa do vereador Gilmar Rotta (PP), propositura reconhece
ação solidária da agremiação realizada em Piracicaba

Guilherme Leite

vontade, eu pensei, ‘isso vai dar
samba’ e realmente deu”, disse.

Ela também recebeu a home-
nagem de Vanessa Dias de Oli-
veira, que é diretora social da
Rosas de Ouro, e lembrou da atu-
ação de Angelina à frente da es-
cola de samba. “Ser presidente não
é fácil, é dar o rosto para levar
um tapa e não poder responder, é
de repente você ser acordado de
madrugada com alguém gritan-
do que o forro da casa caiu ou
olhar os componentes da escola e
motivá-los, mesmo sabendo que
o dia a dia é tão difícil”, disse.

Presidente do Centro de Po-
líticas Negras de Piracicaba, Ag-
naldo Benedito de Oliveira desta-
cou o Carnaval como um patri-
mônio histórico-cultural da cida-
de e que deve ser preservado e
defendido. “Eu tive a oportunida-
de de ver tantas escolas de samba
que vinham desfilar em Piracica-
ba e eu acredito que isso pode vol-
tar e Piracicaba terá o Carnaval
que sempre mereceu”, disse, ao
destacar atuação de Angelina.

O vice-presidente da Câma-
ra, Acácio Godoy (PP), ressaltou
a alegria em homenagear Ange-
lina e lembrou que, como filho
adotivo, sempre ouviu de sua fa-
mília que há um amor especial a
quem vive nesta condição. “E hoje
Piracicaba escolhe adotar a Ange-
lina, e não é uma homenagem ale-
atória, mas que reconhece toda a
atuação da Escola Rosas de Ouro,
em que ela está à frente, para con-
tribuir com a cidade”, disse.

A solenidade contou com a
participação dos vereadores Pe-
dro Kawai (PSDB), 2º-secretá-
rio da Mesa Diretora, e de Zezi-
nho Pereira (União Brasil), além
de Denilton Rocha, vereador da
cidade de Capivari. Também

contou com a presença do ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB).

CURRÍCULO - Nascida
em 22 de abril de 1957, no bairro
da Brasilândia, São Paulo, filha
de Eduardo Basílio e Maria An-
tonioli Basílio, sempre esteve ao
lado do pai, que era muito popu-
lar por atuar em ações de melho-
rias da região onde morava. Ela
cursou Administração de Em-
presas na FASP (Faculdades As-
sociadas de São Paulo), e, em
1978, passou em concurso para
prestar serviços na Secretaria dos
Negócios Jurídicos – Patri, na Sub-
Prefeitura da Lapa, Casa Verde e
Câmara Municipal de São Paulo.

Aposentada, Angelina é casa-
da com Sérgio Correia Ferreira,
tem uma filha, Camila Basilio, com
39 anos, e o neto Eduardo Basilio
Okamoto, em homenagem ao seu
bisavô, fundador da Sociedade
Rosas de Ouro, escola tradicional
do grupo especial de São Paulo.

Pertence a agremiação So-
ciedade Rosas de Ouro desde a
fundação, em 1971, já teve vári-

as funções, como porta-bandei-
ra, diretora de ala, destaque, co-
ordenadora da comissão de
frente, diretora de Carnaval, co-
laboradora do departamento de
eventos e vice-presidente. Assu-
miu a presidência em 2003, após
o falecimento de seu pai.

Em tempos de pandemia, as
ações sociais da agremiação são
intensas. As ações, que em sua
maioria acontecem na sede da
Escola, chegou a Piracicaba a
partir dos membros da Torcida
“Furacão Azul e Rosa” (torcida
organizada da Sociedade Rosas
de Ouro), que fazem arrecada-
ção de alimentos, fraldas, entre
outros itens, para projeto desde
2019, como forma de auxiliar fa-
mílias da cidade que vivem em si-
tuação de vulnerabilidade social.

A ação produz por semana
em torno de 120 a 140 marmi-
tas, distribuídas na área central
e na comunidade Renascer, entre
outros projetos como doação de
sangue e campanhas são realiza-
das com a ajuda da agremiação.
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EEP promove 5ª Jornada de Estudos
Além de integração e formação dos alunos, evento, nesta terça (7), quer mostrar as inúmeras possibilidades abertas pela profissão de engenheiro

O curso de Engenharia de
Produção da EEP/FUMEP (Es-
cola de Engenharia de Piracica-
ba) promove no próximo dia 7
de junho sua  5ª Jornada de Es-
tudos, com duas palestras pre-
senciais  abertas ao público, das
19h30 às 21 horas, no salão no-
bre da Instituição;  atividades
virtuais com exposição de 30 tra-
balhos acadêmicos pelo site
www.eep.br; e Mostra paralela  no
Centro Cultural da Biblioteca.

Segundo o coordenador aca-
dêmico do curso, Prof. André de
Lima, as palestras serão em forma-
to Ted; ou seja, terão em média 15
minutos para exposição do tema cen-
tral, com posterior abertura de dis-
cussão junto ao público presente.

Ele conta que o evento quer
externar o que vem sendo aplica-
do em aula, revelando aos alunos
veteranos a evolução e o dinamis-
mo do curso por meio da atualiza-
ção de conceitos; ao mesmo tempo
em que permite aos novos alunos

enxergar a dinâmica e a proposta
do curso que escolheram”, disse.

Segundo Lima, tem sido
grande o interesse de pessoas
que estão querendo fazer o cur-
so mas têm dificuldade de en-
tender o que é a Engenharia de
Produção. Para ele, a Jornada
também atende a este público ao
promover o compartilhamento
de conceitos e conhecimentos
apresentados durante o evento.

 “Pelos acessos virtuais que ti-
vemos em edições anteriores da
Jornada, percebemos que muitas
pessoas começaram a acompanhar
as Jornadas para entender melhor
a imensidão de possibilidades aber-
tas a partir da Engenharia de Pro-
dução”, considerou Lima, lembran-
do que a Jornada tem sobretudo o
objetivo de promover a divulgação
profissional desta grande área.

Na programação, palestra
com a consultora em inovação,
Profª Tais Helena Lacerda. Orga-
nizadora de eventos e ações com

Meetups, professora universitária
por 32 anos em cursos de Enge-
nharia e responsável pela gestão
acadêmica e administrativa de
cursos de graduação, ela vai fa-
lar sobre empreendedorismo na
engenharia. “Há várias frentes
de fomentos disponibilizadas
pelo governo,  mas ainda desco-
nhecidas pelas empresas, que aca-
bam não aproveitando os benefí-
cios disponíveis por meio de fo-
mento a fundo perdido”, disse.

A ex-aluna e engenheira de
produção Monica de Almeida tam-
bém participa desta edição da Jor-
nada para compartilhar sua expe-
riência profissional. Ela é mestre
em Tecnologias Emergentes em
Educação, pela Must University;
atuou como analista de requisitos
na fábrica de software Luxfacta,
onde era responsável por análise,
documentação, definição e imple-
mentação de processos, além de
relacionamento com o cliente e
aplicação de treinamentos. Tam-

Divulgação

O coordenador do evento e do curso de Engenharia de Produção da EEP, Prof. André de Lima

bém é escritora independente e
colunista na EmContos Editorial.

Com relação à exposição dos
trabalhos acadêmicos na Bibliote-
ca da EEP/FUMEP, Lima revela
que eles são resultado das dinâ-
micas desenvolvidas em aula em
atendimento às metodologias ati-

vas de ensino, em que mediante
orientação dos professores, os alu-
nos vão a campo, chegando inclu-
sive a prestar  consultoria externa
auxiliando empresas da região  e
identificar o cenário na qual está
inserida para que propostas de
melhorias sejam efetivadas.

“Serão expostos dois grandes
trabalhos que se fundiram em um
só devido ao processo de interdis-
ciplinaridade das disciplinas de
Engenharia Econômica, coordena-
da pelo Prof. Francisco Crocomo;
e Produção de Serviços, pelo Prof.
Marcelo Zambon”, revelou Lima.
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Estudo aponta efeitos positivos
do saneamento básico à vida

Os efeitos positivos que o sa-
neamento básico promove na vida
de um indivíduo vão muito além
de ter água na torneira e o esgoto
coletado e devolvido ao meio hí-
drico devidamente tratado. Os be-
nefícios são percebidos nos índi-
ces de saúde, geração de emprego,
educação, turismo, atração de no-
vos investimentos da iniciativa
privada e autoestima da comuni-
dade, que usufrui desses serviços,
reduzindo desigualdades sociais.

Alguns dados divulgados
pela Fundação Getúlio Vargas
(FGV), demonstram e confirmam
a relevância do saneamento para
todos. As cidades que usufruem
da universalização desse serviço,
chamadas de cidades saneadas,
resultam da combinação de ges-
tão, eficiência operacional e in-
vestimentos. Em Piracicaba,
essa conquista foi viabilizada
através da complementariedade
do poder público com o privado.

Através da iniciativa privada,
que entrou com uma gama rele-
vante de investimentos em infra-
estrutura e aportou novas tecno-
logias e capacidade operacional, o

município segue no atendimento
à população, na fiscalização dos
serviços e na administração das
contas, consagrando Piracicaba
como cidade saneada, entre as pri-
meiras colocadas, tanto no
Ranking de Saneamento Básico do
Brasil, realizado anualmente pelo
Instituto Trata Brasil, quanto no
estudo realizado pela ABES (As-
sociação Brasileira de Engenha-
ria Sanitária e Ambiental).

Há dez anos, a concessioná-
ria Mirante, empresa do Grupo
Aegea, atua em Piracicaba na co-
leta e tratamento de esgoto com
um modelo de gestão focado na
eficiência operacional. “Nos dois
primeiros anos de atuação, univer-
salizamos a prestação deste servi-
ço na cidade. O setor privado,
quando acontece por meio de PPP
ou concessão, possui capacidade
de alavancar e executar os inves-
timentos necessários em curto pe-
ríodo, um diferencial que muitos
estados e municípios não conse-
guem na mesma intensidade”, afir-
ma a diretora presidente da Mi-
rante, Silvia Leticia Tesseroli.

O novo marco legal do sane-

amento básico deve estimular o
aumento da concorrência e abrir
maior participação das empresas
privadas em parceria com as em-
presas públicas, atraindo recur-
sos para acelerar a universaliza-
ção. “O formato de parcerias ga-
nha força frente às obrigações de
cumprimento de metas que o
novo marco traz. Uma das prin-
cipais vantagens da lei é a segu-
rança jurídica e institucional
para que as cidades busquem
parcerias para atingi-las. Só
unindo forças que o cenário do
setor vai mudar”, explica Silvia.

Os reflexos do saneamento
não ficam apenas no município
que universaliza, mas contri-
buiu para toda a região onde
está inserido, assim como o con-
trário também acontece, um mu-
nicípio que não conta com sanea-
mento, afeta outras cidades ao
seu redor, contaminando o cor-
po hídrico, causando doenças,
entre outros efeitos indiretos.

Sanear vai além da melhora
na área da saúde, também repre-
senta ganhos econômicos e sociais
nos municípios universalizados.
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CAMAREIRA, COZINHEIRA, GAR-
ÇONETE E RECEPCIONISTA. Favor
enviar currículo para o zap: (14)
99677-2253.
------------------------------------------
SALÃO DE ESMALTERIA STUDIO
VILLA precisa de duas manicure
com experiência. Contato: (19)
97103-4333.
------------------------------------------
PINTOR: Residencial e comerci-
al, orçamento sem compromisso.
Piracicaba e Rio das Pedras. Tra-
tar fone: 99310-4666 com Júnior.
------------------------------------------

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav.,
copa-coz., área de serviço, área
gourmet c/ piscina, churr. e vestiá-
rio. Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ saca-
da. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
VENDO CASA em Rio das Pedras,
bairro São Cristóvão II, com 3 dorm,
sendo 1 suíte, 2 banheiros, garagem
para 2 carros. T: (19) 99814-0684.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO com 2
dorm sala cozinha banh no Bair-
ro Dois Córregos em Piracicaba
tratar : 19 - 9.9665.8116.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO no Centro
de Rio das Pedras. Com 93m quadra-
do, sendo 3 quartos, 2 banheiros, co-
zinha, sala, área de serviço e 1 vaga
coberta. Contato (19) 983657145.
------------------------------------------
TERRENO COM BARRACÃO
310m2 aceito carro no negócio
apenas 45.000. Local Capela. Con-
tato Elaine 19- 98216-9127 zap.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PIRA-
CICABA - com 5 cômodos mais quar-
to para passar roupa, lavanderia co-
bertura mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno medindo 20
X 25 mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO apartamento
em Piracicaba por imóvel em São
Pedro ou Piracicaba tratar : (19)
9.9665.8116
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDE-SE imóvel em  SÃO PEDRO,
com 2 casas, cada com 2 dorm, sala,
coz, wc, gar. (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado com
3 quartos, sala 2 ambiente, cozinha,
área de serviço e 1 banheiro, ar con-
dicionado na sala e ventiladores de
teto na sala e nos 3 quartos. Estacio-
namento coletivo. Praca a arboriza-
da, play ground, área de lazer e qua-
dra de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da praia.
De frente ao shopping Praiamar e hi-
permercado Carrefour. Próximo tem
farmácia, padaria, banco, ponto de táxi
e ônibus. Contatos: (19) 99897-1417
Aline ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
EMPRÉSTIMO de 5 mil a 800 mil para
capital de giro, Antecipa seu FGTS,
Financiamento com ou sem entrada
para carro, caminhonete, caminhão
e trator. Analiso restrições. Aumen-
to de score. Tel: (11) 95126-6610.
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDE-SE carro Corolla 2005, ga-
solina, super econômico, manual,
completo, impecável. Tratar pelo
celular (19) 9.9705-5588. Valor: R$
22.500,00.
------------------------------------------
VENDE-SE chevrolet classic 2013
com 4 portas 15000+ assumir par-
celas - maiores informações 19
991911944.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SRA. RAQUEL REIS NUNES BE-
ZERRA DA SILVA faleceu dia 04
p.p., nesta cidade, contava 35
anos, filha do Sr. Nelson Alves Be-
zerra e da Sra. Josefa Reis Nunes
Bezerra; deixa os filhos: Beatriz
Reis Nunes da Silva e Marcos Hen-
rique da Silva. Deixa irmãos, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
09h00 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, sala “02”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. MARIA APARECIDA MELLO
faleceu dia 04 p.p., na cidade de
Campinas/SP, contava 80 anos, fi-
lha dos finados Sr. Antonio de Me-
llo e da Sra. Maria Rita da Silva.
Deixa irmãs, sobrinha, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem,  tendo
saído o féretro às 09h00 do Veló-
rio do Cemitério Municipal de São
Pedro/SP, para a referida necró-
pole em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. JOANNA PUPIN LAMBIASE
faleceu dia 04 p.p, nesta cidade,
contava 88 anos, filha dos fina-
dos Sr. Angelo Pupin e da Sra.
Angelina Marcio, era viúva do Co-
mendador Dr. Alfredo Walter Lam-
biase; deixa as irmãs: Theresa
Puppin Fortunato, viúva do Sr Ma-
rio Fortunato; Maria Puppin Macha-
do, casada com o Sr. Francisco
Machado; Neide Puppin Cruz, ca-
sada com o Sr. Paulo Cruz; Fran-
cisca Puppin Rubin, casada com o
Sr. Virgilio Rubin, ambos falecidos;
Frederico Puppin, já falecido, dei-
xando viúva a Sra. Glaucia Pup-
pin; Antonia Puppin Aleone, casa-
da com o Sr. João Aleone Sobri-
nho, ambos falecidos e Ignes Pu-
pin, já falecida. Deixa sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 04 p.p.,
às 16h30 no Cemitério Parque da
Ressurreição em jazigo da família.
ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. PAULO ROBERTO DOS SAN-
TOS CONDES faleceu dia 04 p.p.,
nesta cidade, contava 34 anos,
filho do Sr. Emiliano Neres Con-
des e da Sra. Maristela Barbosa
dos Santos, já falecida, era ca-
sado com a Sra. Victoria Gonçal-
ves de Souza; deixa os filhos:
Raira; Emanueli e Victor. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, sala “Premium”, para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

PROFº BENEDICTO MARCIO DA
SILVA faleceu dia 04 p.p., nesta ci-
dade, contava 71 anos, filho dos fi-

nados Sr. Benedicto da Silva e da
Sra. Senhorinha Lima da Silva, era
casado com a Sra. Fatima Apare-
cida de Almeida Costa dos San-
tos. Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 14h00 da sala “B”
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição para a referida ne-
crópole em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. CELSO ROBERTO SALVADOR
faleceu dia 04 p.p., nesta cidade,
contava 70 anos, filho da Sra. Ilda
Pereira Costa, era viúvo da Sra. Ivani
Aparecida de Castro Salvador. Dei-
xa em memoria seus pais de cria-
ção: Sr. Otavio Salvador e a Sra.
Leonilda Pereira Salvador. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório da Saudade, sala 07,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. HELIO LEME DE SOUZA fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 71 anos, filho dos finados Sr.
Daniel Leme de Souza e da Sra.
Irma Fernandes de Souza, era vi-
úvo da Sra. Izabel Martins de Sou-
za; deixa os filhos: Renata Fer-
nanda de Souza Medina, casada
com o Sr. Demerson Medina Que-
vedo; Andre Luciano Leme de Sou-
za, casado com a Sra. Rosa Regi-
na do Nascimento de Souza; Re-
nato Francisco Leme de Souza,
casado com a Sra. Cleide Ap. Cam-
pos Leme de Souza; Daniela Elvi-
ra Leme de Souza, casada com o
Sr. Marcio Rodrigo Tavares e Rei-
naldo Leme de Souza, casado com
a Sra. Sabrina de Souza. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério Muni-
cipal de Saltinho – SP, para a referi-
da necrópole em jazigo da família.
ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. MARIA IZABEL MARCIANO
RIGHI faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 75 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Marciano e da
Sra. Irene Clementina Rodrigues, era
viúva do Sr. Jorge Antonio Righi;
deixa a filha: Mirene Isabel da Silva.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Sua Cerimônia de Crema-
ção foi realizada anteontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 do
Velório da Saudade, sala 04, para
o Crematório Unidas – Bom Jesus
na cidade de Piracicaba SP. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. OEDIS MAZZI faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 86
anos, filho dos finados Roberto
Mazzi e da Sra. Irma Bellon, era
viúvo da Sra. Elsa Felipe Mazzi;
deixa o filho: Oedis Mazzi Junior,

casado com a Sra. Daiane Diehl.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
10h30 do Velório da Saudade, sala
07, para o Cemitério Municipal da
Saudade em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. ROSA FERNANDES PANHAN
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 88 anos, filha dos fina-
dos Sr. José Basilio Fernandes e
da Sra. Luiza Chibau, era viúva do
Sr. Antonio Panhan; deixa o filho:
Antonio Geraldo Panhan, casado
com a Sra. Virginia Holff. Deixa
netas. Demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
10h00 do Velório da Saudade, sala
04, para o Cemitério Municipal da
Saudade em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. ADAUTO LUIZ MENEGALE fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 65 anos, filho dos finados Sr.
Aurelio Menegale e da Sra. Anesia
Oriani Menegale, era casado com a
Dra. Cristina Mendonça Pupin Me-
negale; deixa os filhos: Lucas Men-
donça Pupin Menegale e Guilherme
Mendonça Pupin Menegale, casado
com a Sra. Elismar Grajeiro Rufino
Menegale. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 15h30 do Velório da Saudade,
sala 01, para o Cemitério Municipal
da Saudade em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. JOSE ANTONIO DE OLIVEI-
RA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 72 anos, filho dos
finados Sr. Jose Antonio Filho e da
Sra. Osaltina de Oliveira, era viú-
vo da Sra. Maria de Lourdes Oli-
veira; deixa os filhos: Edmar Quin-
der de Oliveira, casado com a Sra.
Maria Aparecida Almeida; Edklhei
Fernando de Oliveira e Elaine Pris-
cila de Oliveira, casada com o Sr.
Luciano Costa Correia. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos.
Sua Cerimônia de Cremação foi re-
alizada ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, sala “A”,
para o Crematório Unidas – Bom
Jesus na cidade de Piracicaba/SP.
ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

JOVEM: RYAN VINICIUS SILVA DEZUÓ fa-
leceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 19 anos, filho do Sr. Jose Ricardo
Dezuó e da Sra. Joyce de Oliveira Sil-
va. Deixa familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, saindo
o féretro às 13h00 do Velório da Sauda-
de, sala “02”, para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende em jazigo da famí-
lia. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

JOVEM: MARIANA LEITE DA SILVA fale-
ceu anteontem, nesta cidade, contava
18 anos, filha do Sr. Ricardo Leite da

Silva e da Sra. Amanda Maria da Silva.
Deixa familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 13h00 do Velório da Saudade,
sala 02, para o Cemitério Municipal da
Saudade em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. NADIR GOMES DE LIMA
HORA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 63 anos, filha dos fi-
nados Sr. Fidelis Gomes de Lima e
da Sra. Davina Viana de Lima, era
casada com o Sr. Mario Cicero da
Hora; deixa os filhos: Eliseu Rodri-
go Hora; Elaine Lima da Hora; Eliana
Lima da Hora Oliveira e Mario Cice-
ro da Hora Filho. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
02 do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende para a referida
necrópole em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. VERA LUCIA BISSOLI fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
67 anos, filha dos finados Sr. Ba-
tista Bissoli e da Sra. Leonor So-
beck Bissoli. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende para a refe-
rida necrópole em jazigo da família.
ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. ANTONIO CARLOS ARRUDA
(CORIMBA) faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 57 anos, filho
dos finados Sr. João Pires de Ar-
ruda e da Sra. Santina Apareci-
da Batista de Arruda. Deixa irmão,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da
Chácara da Família, sito a Rua:
Canaã, S/N, Bairro Tijuco Preto
para o Cemitério Municipal da
Saudade em jazigo da família.
ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. AMERICO SCHIAVOLIN fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
86 anos, filho dos finados Sr. Santo
Schiavolin e da Sra. Lucia Schia-
volin, era casado com a Sra. Con-
ceição Apparecida Tomasini Schi-
avolin; deixa os filhos: Clovis La-
ercio Schiavolin, casado com a Sra.
Albertina Correa Schiavolin; Odair
Aparecido Schiavolin, casado com
a Sra. Sandra Carvalho Schiavo-
lin; Carlos Roberto Schiavolin, ca-
sado com a Sra. Teresinha Rose-
lene Barbosa Schiavolin e Cleusa
de Fatima Schiavolin Rosario, ca-
sada com o Sr. Luis Carlos Rosa-
rio. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo
o féretro às 15h00 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole em jazigo da família. ABIL
GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. NAIR NOVELLO MARTINS
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 91 anos de idade
e era viúva do Sr. Luiz Siqueira
Martins.Filha do Sr. José Novello
e Sra. Maria Fornaziero, ambos
falecidos.Deixa os filhos:  Edison
Siqueira Mart ins casado com
Neuza Maria Siqueira Martins e
Edina Siqueira Martins Rocha ca-
sada com Claudinei Otavio de
Campos Rocha. Deixa netos, bis-
netos e demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
anteontem as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do velório da Sau-
dade sala 08, seguindo para o
cemitério da Saudade, onde foi
inumada em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS – FUNERAIS)

SR. SEBASTIÃO GALDINO fale-
ceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 73 anos de idade e
era casado com a Sra. Dirce Apa-
recida Rodrigues. Era filho do Sr.
Calixto Galdino e da Sra. Zulmira
da Cruz, ambos falecidos.  Deixa
uma filha: Zulmira Suzimeire Gal-
dino.  Deixa irmãs e demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade sala 03, seguindo em
auto fúnebre para o cemitério Mu-
nicipal de Vila Rezende, onde foi
inumado em jazigo da família. (GRU-
PO BOM JESUS – FUNERAIS)

DR. DIMAS DE ALMEIDA faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 91 anos de idade e era viúvo
da Sra. Djanira Camargo de Almei-
da. Era filho do Sr. Manoel de Sou-
sa Almeida e Sra. Diva Britto de
Almeida, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Denise Camargo de Almeida
Novaes casada com Wilson Ro-
berto Novaes, Dimas de Almeida
Júnior casado com Cristiane Pilo-
ni e Patricia Camargo de Almeida
casada com Luis Carlos Teixeira

Mendes. Deixa ainda netos e bis-
neta. O seu sepultamento deu-se
ontem ás 14:30hs, no Cemitério
Parque da Ressurreição, onde foi
inumado em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SR. ALEXANDRE EBULIANI fale-
ceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 95 anos de idade e era
viúvo da Sra. Anna Salvato. Era fi-
lho do Sr. Victório Ebuliani e da Sra.
Adelina Guerreiro, ambos falecidos.
Deixa os filhos: Vanderlei Martinho
Ebuliani casado com Maria Apare-
cida Amorim Ebuliani, Maria Celia
Ebuliani Lopes casada com João
Martins Lopes, Divaldo Antonio Ebu-
liani, Nivaldo Vitório Ebuliani, já fa-
lecido e Aparecida de Fatima Ebuli-
ani Correa Lopes casada com Ma-
noel Correa Lopes. Deixa netos,
bisnetos e demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
anteontem as 13:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Parque
da Ressurreição sala C, Seguindo
para a referida necrópole, onde foi
inumado em jazigo da família. (GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS)

SR: FELIPE CAETANO PACHECO
DE AGUIAR faleceu anteontem
na cidade de aos 38 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Yumi
Sasa. Era filho do Sr. Elves Selio
Lagares de Aguiar e da Sra. Edna
Suto Pacheco de Aguiar. O seu
corpo foi transladado para o Cre-
matório Bom Jesus – Unidas e a
sua cerimônia de Cremação rea-
lizou-se ontem as 10:00hs.  (GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS)

SR. CLAYTON LUIS ESTEVAM fa-
leceu dia 04 pp na cidade de Pira-
cicaba aos 39 anos de idade e era
casado com a Sra. Regina Fiuza
de Andrade. Era filho do Sr. Luiz
Estevam, falecido e da Sra. Cleusa
Antonia de Andrade. O seu sepul-
tamento deu-se dia 05 pp as

16:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal do Cemitério
de Vila Rezende – sala 03, seguin-
do para a referida necrópole, onde
foi inumado em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SR. JORGE ADRIANO GONÇAL-
VES DOS SANTOS faleceu dia 04
pp na cidade de Piracicaba aos 44
anos de idade e era filho do Sr. José
Gonçalves dos Santos e da Sra.
Santa Paulino de Carvalho, ambos
falecidos. O seu sepultamento deu-
se dia 05 pp as 10:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório do Cemi-
tério Vila Rezende – sala 01, se-
guindo para a referidad necrópole,
onde foi inumado em jazigo da famí-
lia. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SRA. ROSELI CAETANO DOS
SANTOS faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 60 anos de
idade e era casada com o Sr. An-
tônio Aparecido dos Santos. Era
filha do Sr. Gumercindo Caetano
e da Sra. Almides da Cruz Caeta-
no, ambos falecidos. Deixa os fi-
lhos: Rosemeire Aparecida dos
Santos, Luis Fernandes dos San-
tos, Miguel Angelo dos Santos,
Marcos Antônio dos Santos, fale-
cido, Antônio Aparecido dos San-
tos Filho, falecido e Cristiano dos
Santos, falecido. Deixa também 04
netos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 10:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório do Ce-
mitério de Vila Rezende – sala 01,
seguindo em auto fúnebre para o
Cemitério da Saudade, onde será
inumada em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS – FUNERAIS)

SRA. MARIA ERAIDES FUZATO
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos70  anos de idade.Filha
do Sr. Mario Fuzato e Sra Durvali-
na Aparecida Palombo Fuzato ,
ambos falecidos. Deixa os filhos:
Cristina Aparecida Marques Turo-

lla casada com Paulo Sérgio Turo-
lla, Marcos Rodrigo Marques da
Silva, Marcela Marques do Amaral
casada com Lucas Crispin do Ama-
ral e Olavo Barbosa Gomes Fer-
reira. Deixa 04 netos demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem ás 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do velório
da Saudade-sala 04, seguindo
para o cemitério da Saudade, onde
foi inumada em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS – FUNERAIS)

JOAQUIM ANTUNES DE FARIA FI-
LHO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 80 anos de idade e
era casado com o Sra. Sonia Seve-
ro da Cunha Antunes de Faria. Era
filho do Sr. Joaquim Antunes de Fa-
ria e Sra. Maria Paiva de Faria, am-
bos falecidos. Deixa o filho: Rapha-
el Severo da Cunha Antunes de Fa-
ria. Deixa também demais parentes
e amigos.  O seu corpo será trans-
ladado hoje as 16:00 hs para o
Crematório Bom Jesus – Unidas.
(GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SRA. MARINA ERLER ROCHA DE
LIMA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 83 anos de idade
e era casada com o Sr. Antônio
Rocha de Lima. Era filha do Sr. Atí-
lio Erler e da Sra. Lucia Corazza,
ambos falecidos. Deixa os filhos:
Rosana Aparecida Rocha de Lima
Striolli casada com Francisco Ma-
ximo Striolli, Elisabeth Fatima Ro-
cha de Lima, Paulo Renato Rocha
de Lima casado com Maria Caroli-
ne R. R. de Lima e Antonio Marcos
Rocha de Lima casado com Mari-
nes Bressan Rocha de Lima. Dei-
xa também netos e bisneto. O seu
sepultamento dar-se-á hoje as
16:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório municipal de Mombuca,
seguindo para o Cemitério munici-
pal daquela localidade, onde será
inumada em jazigo da família. (GRU-
PO BOM JESUS – FUNERAIS)
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